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На злобу дня

О

Юрий НИКОТИН,
политический
обозреватель

В разных ча-
стях Лесосибир-
ска прошли пи-
кеты в поддержку 
Академии наук, 
организованные 
Лесосибирским 
городским отде-
лением КПРФ.

При проведе-
нии пикетов была 
о р г а н и з о в а н а 
раздача газеты 
«За Победу!».

Дни борьбы

Жители села всё боль-
ше испытывают на себе 
последствия экономи-
ческой политики прави-
тельств страны и края. Они 
скучают по работе, по зву-
ку дружно работающей 
техники на полях в период 
посевной и уборки урожая. 
Сегодня даже опахать сёла 
от пожаров нечем.

 Если появляется какой-
нибудь чужой дядька с день-
гами и техникой, говорят: 
«Знаем, что не будет за зем-
лёй ухаживать как надо. Зна-
ем, что весь урожай вывезет 

и продаст. Знаем, что селя-
не за работу получат гроши, 
а казна – крохи, но пусть по-
радует наш слух родной звук 
трактора на полях».

С болью говорят они о за-
крытии большинства крупных 
предприятий в Красноярске 
и крае.

– Как вандал прошёлся по 
сибирской земле. Откуда он 
взялся? Ведь наши отцы и 
деды стояли насмерть и не 
пустили врага в наши края. 
Видать, хорошо замаскиро-
вался враг и зашёл с тыла, – 
с горькой усмешкой спраши-

вают и отвечают старики. 
Накануне выборов 8 сентя-

бря в новостях телевидения – 
радостная новость: «Шинный 
завод в Красноярске вновь 
вводится в действие». Люди 
с надеждой прислушивались 
к голосу диктора. Ведь у мно-
гих в краевом центре дети и 
внуки  без работы. Но каково 
же было разочарование се-
лян! 

Оказывается, цеха заво-
да продаются американско-
му дядюшке, который будет 
выпускать диваны за 70 ты-
сяч рублей. 

Мой сосед Петрович по-
чесал в затылке, прикинув, 
сколько пенсий надо отдать 
за такой диван, и многозна-
чительно произнёс: «На та-
ких диванах нам не сиживать. 
А власти на них удобно лю-
дям мозги пудрить».

Зачем понадобилось вла-
сти дурачить людей в оче-
редной раз? Ответ звучит в 
народной мудрости: лжёт 
только тот, кто боится.

 Галина МАЛИНИНА.
 Ермаковское.

Мнение простого человека

Такие диваны нам не нужны 

КПРФ и общество

Не солоно хлебавши
2 сентября суд Центрального района отказал госпо-

дину Селезневу в иске о снятии списка кандидатов го-
родского отделения КПРФ на выборах в Красноярский 
городской Совет.

Краевой суд признал это решение законным и оставил 
решение суда первой инстанции без изменения, а жалобу – 
без удовлетворения.

Бедный, бедный Селезнёв… Так ему хочется держать в 
руках пальму первенства лидера коммунистического дви-
жения в крае. Но то ли руки хилые и ноша не по рукам, то ли 
масштабы личности не те.

Не понимаем…

Суд да дело

Павел Стефанович!
Очень давно мы не встре-

чали Вас ни на экране теле-
визора, ни в газетах. А тут 
увидели ваше изображение 
на предвыборном баннере 
с призывом поддержать Ак-
булатова.

Может быть, Вы знае-
те его по работе? Вряд ли: 
ведь в Ваше время он был 
совсем молодым челове-
ком. Неужели его заявле-
ния и действия председа-
теля правительства края, 

а в последний год и в ка-
честве мэра Красноярска, 
произвели на Вас благо-
приятное впечатление?

Э. Ш. Акбулатов действи-
тельно симпатичный чело-
век, и всё бы ничего, если 
бы он не возглавлял коман-
ду «Единой России», разва-
лившую экономику края. Но 
вот в «Красноярской газе-
те» за 3 сентября мы прочи-
тали Ваш призыв поддер-
жать команду Акбулатова, 
поскольку  «ему нужны на-

дёжные единомышленники 
в городском Совете, люди, 
которые подставят плечо в 
трудную минуту».

Это кого же Вы имеете 
в виду? Пензину, которая 
в течение года работы Ак-
булатова главой Краснояр-
ска доставила ему немало 
неприятных переживаний 
своими конфликтными вы-
падами, заявлениями и «на-
ездами» в СМИ? Или Под-
корытова, хорошего чело-
века, как и сам Акбулатов, 

Зачем поддерживаете тех, кто разваливает край?

До и после выборов

Äíè îòêðûòûõ äâåðåé
Êðàñíîÿðöû îòêëèêíóëèñü íà èäåþ ïðîâåäåíèÿ 

åäèíûõ äíåé ïðè¸ìà ãðàæäàí äåïóòàòàìè-
êîììóíèñòàìè îò èìåíè ëèäåðà ÊÏÐÔ

С 3 по 5 сентября в Лесосибирске работала приём-
ная по обращениям граждан от имени лидера КПРФ 
Геннадия Зюганова. Приём проводили депутат Законо-
дательного собрания края Игорь Буршин, депутат Ле-
сосибирского городского Совета Ольга Слаута. 

Приём был насыщенным, вопросы – разносторонними. 
Наиболее актуальными остаются вопросы, связанные с жи-
лищно-коммунальной сферой, общие вопросы гражданско-
правового характера. На все задаваемые вопросы, обра-
щения граждан были даны профессиональные, чёткие, по-
нятные ответы. Многие вопросы удалось решить на стадии 
обращения, по некоторым вопросам будут подготовлены и 
отправлены депутатские запросы в различные структуры го-
сударственной власти региона.

Бюро Лесосибирского горкома КПРФ.
***

Четыре дня общественная приемная  работала в Зе-
леногорске, сообщил первый секретарь городского ко-
митета КПРФ Алексей Слонов.

По городу были расклеены объявления, поэтому посети-
лей было много. 6 сентября общественная приемная работа-
ла в выездном режиме. Одновременно это был и отчет депу-
татов-коммунистов о работе. Все обращения горожан взяты 
на контроль, по ним будут сделаны депутатские запросы.

Депутатская вертикаль

На исходе кампании по выборам депутатов Крас-
ноярского городского Совета в ряде СМИ края было 
размещено письмо бывшего первого секретаря край-
кома КПСС Павла Стефановича Федирко в поддержку 

мэра Красноярска Э. Ш. Акбулатова, который высту-
пил в роли «паровоза» партийного  списка единорос-
сов. Остается загадкой, что подвигнуло известного 
в крае человека на такой шаг. Группа членов краевой 

Фракция КПРФ Законодательного собрания продол-
жает держать под контролем ситуацию вокруг озера Та-
гарского, о чем мы рассказавали в публикациии «Спа-
сем озеро Тагарское!» в № 29.

На прошлой неделе по инициативе депутатов-комму-
нистов прошло заседание краевого правительства, на 
котором обсужден этот вопрос. Приняли участие руко-
водители краевых ведомств, города Минусинска и Ми-
нусинского района.

Продолжение темы - в материале на 4-й странице.

но конкурента на выборах 
главы города в июне 2012 
года, шедшего под знаме-
нами Быкова с резкой кри-
тикой бывшего председа-
теля правительства края? 
Это что ли команда Акбула-
това? Это команда Понома-
ренко – первого замести-
теля губернатора, объеди-
нившаяся под флагом «Еди-
ной России». Мы не знаем, 
что подтолкнуло Вас под-
писать это обращение, опу-
бликованное в «Краснояр-

ской газете». Из уважения 
к Акбулатову хватило бы и 
баннеров. Да, наверное, и 
писали это не Вы. Хотя Ва-
шей мудрости и жизненно-
го опыта вполне хватило, 
чтобы не впутываться в эту 
предвыборную авантюру. 

Жаль, что Вы, в совет-
ское время уважаемый  и 
много сделавший для края 
человек, пошли на такой 
шаг, поставивший пятно на 
страницы Вашей биогра-

фии. Рядовые коммунисты, 
когда-то Ваши товарищи 
по КПСС, разочаровались 
в Вас.

Зигфрид ЛАЛЕТИН, 
Алексей МУХОПАД, 

Леонид ФЕДОРЕНКО, 
Юрий ЯСТРЕМСКИЙ,
Василий ДАВЫДОВ, 

Майя ЖОРОВА
и другие.

организации КПРФ обратилась к П. С. Федирко с от-
крытым письмом. Публикуем его.

Выбор сделан 
В минувшее воскресенье избиратели Красноярска 

выбрали состав городского Совета

8 ЧАСОВ утра 8 
сентября в Крас-
ноярске распах-
нулись двери 384 
избирательных 

участков по выборам де-
путатов городского Сове-
та. 
 На большинстве из них не 
замечалось активности. Так, 
к 10 часам утра гражданский 
долг выполнили 10 829 из-
бирателя. Это 1,5 процен-
та красноярцев, внесенных 
в списки для голосования. К 
полудню число проголосо-
вавших выросло до 5%.

По сравнению с послед-
ним голосованием, когда 
мы выбирали главу города, 
крайне мало. Это уже назва-
ли антирекордом. Еще раз 
подтвердился вывод, что 8 
сентября – весьма неудач-
ная дата. Одни краснояр-
цы еще в пятницу уехали на 
дачные участки копать кар-
тошку. Другие вырвались на 
природу, чтобы насладиться 
последними погожими дня-
ми. А многие просто разу-
верились в том, что выборы 
что-то могут изменить.

Но тут есть повод упрек-
нуть земляков: ведь как мы 
голосуем, кого избираем, 
так и живем потом.

Мы проехали по ряду из-

бирательных участков горо-
да. Обнаруженные недочеты 
повторялись повсеместно. В 
увеличенной форме прото-
кола подсчета голосов в ны-
нешние выборы отсутствует 
графа «число избирателей 
на день голосования». Та-
кое число вносится по фак-
ту – после окончания голо-
сования. 

Ничего не попишешь: в 
выборном законодательстве 
произошли изменения. Но 
это дает возможность для 
манипуляций.

На каждом участке были 
резервные урны для голосо-
вания – на случай, если си-
стемы автоматического под-
счета голосов КОИБ (они 
установлены на 381 участке) 
дадут сбой в результате по-
ломки или отключения элек-
троэнергии.

Эти урны должны быть 
опечатаны, что сделано да-
леко не везде.

Поздно вечером стали из-
вестны предварительные 
итоги голосования.

Выборный барьер прео-
долели пять партий. Это вы-
глядит следующим образом:
«Åäèíàÿ Ðîññèÿ» – 31,2%,
«Ïàòðèîòû Ðîññèè» – 25,5%,
«Ñïðàâåäëèâàÿ Ðîññèÿ» – 10,9%,
«Ãðàæäàíñêàÿ ïëàòôîðìà»– 9,6%,
ÊÏÐÔ – 9,1%

Примечательно, что поли-
тический расклад в город-
ском парламенте изменился 
не в пользу партии власти. 
Это серьезный сигнал «Еди-
ной России».

8 сентября выборы прош-
ли в ряде регионов края. В 
Зеленогорске на дополни-
тельных выборах депута-
та городского Совета убе-
дительную победу одержал 
кандидат от КПРФ замести-
тель директора Центра эко-
логии, краеведения и ту-
ризма Юрий Анатольевич 
Бойцов. Он набрал 45% го-
лосов, почти на 10% опере-
див соперника  кандидата от 
«Единой России» Ирину Сте-
панову. Как директор школы 
она обладала достаточным 
административным ресур-
сом, так что соперник была 
серьезный. На выборах в го-
родской Совет г. Заозерного 
депутатами избраны канди-
даты от КПРФ: Ольга Ива-
новна Семейщева, Евге-
ний Хоралдович Зарс, Ле-
онид Иванович Барабаш и 
Владимир Павлович Кли-
ментёнок, который, к вели-
кому несчастью поздно ве-
чером 8 сентября погиб в ав-
томобильной катастрофе.

На выборах в Совет по-
селка Памяти 13 Борцов 

Емельяновского района де-
путатами от КПРФ стали 
Алексей Михайлович Бол-
дашкин, Андрей Леони-
дович Снигирев и Галина 
Анатольевна Прокопенко.

Убедительную победу на 
дополнительных выборах в 
Тасеевский районный Совет 
одержал первый секретарь 
райкома партии Валентин 
Андреевич Кондаков: он 
стал депутатом.

В эту выборную кампа-
нию не обошлось без казу-
сов. Один из кандидатов на 
должность мэра города За-
озерного оказался злост-
ным алиментщиком. Пре-
тендент на пост городско-
го головы был задержан су-
дебными приставами прямо 
во время встречи с электо-
ратом. Должник был обна-
ружен случайно, сообщил 
сайт Сибновости. В пери-
од предвыборной агитации, 
он развесил плакаты со сво-
ей фотографией в Заозер-
ном, где его и узнали судеб-
ные приставы.

Окончательные итоги вы-
боров подводятся, и когда 
они станут известны, мы со-
общим о них.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Как работали штабы
В день голосования 8 сентября первый секретарь 

крайкома партии Петр Медведев и первый секретарь 
Красноярского горкома партии Владимир Сергеев 
посетили избирательные штабы Железнодорожного, 
Октябрьского, Свердловского, Кировского, Ленин-
ского, Советского райкомов КПРФ.

Был сделан акцент на четкую работу наблюдателей от 
КПРФ на избирательных участках, особенно при подведе-
нии итогов голосования.

П. П. Медведев и В. Н. Сергеев также посетили избира-
тельный участок № 379 Свердловского района.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

На снимке:  в штабе Ленинского райкома КПРФ.

ÁÛ×ÍÎ ÝÒÎ ñëîâîñî÷åòàíèå 
âñòðå÷àåòñÿ â êíèãàõ  è ôèëü-
ìàõ ïðî øïèîíîâ. Íî íà ýòîò 
ðàç ðå÷ü èäåò î âûáîðàõ äå-
ïóòàòîâ Êðàñíîÿðñêîãî ãî-

ðîäñêîãî Ñîâåòà 8 ñåíòÿáðÿ. ßâêà íà 
íèõ ñîñòàâèëà ÷óòü áîëåå 18%. Òà-
êîãî áåñïðåöåäåíòíîãî áåçðàçëè÷èÿ 
íàñåëåíèÿ  ê âàæíîé ïîëèòè÷åñêîé 
êàìïàíèè ãîðîä åùå íå çíàë. Âûõî-
äèò, ÷òî â ìèëëèîííîì êðàåâîì öåí-
òðå ó÷àñòèå â âûáîðàõ ïðèíÿëà ëèøü 
ïÿòàÿ ÷àñòü åãî æèòåëåé.

Ýòî ïðÿìîå ñëåäñòâèå äàòû âûáî-
ðîâ åäèíîãî äíÿ ãîëîñîâàíèÿ – ïåð-
âîå âîñêðåñåíüå  ñåíòÿáðÿ. Åå â Ãîñ-
äóìå ïðîòàùèëà ñ ïîäà÷è âëàñòè 
«Åäèíàÿ Ðîññèÿ», îòìåíèâøåé ìè-
íèìàëüíûé ïîðîã ÿâêè  è óâåðåííîé 
â ñâîåé áåçîãîâîðî÷íîé ïîáåäå ïðè òàêîì ðàñêëàäå.  È – ïðî-
ìàõíóëàñü.  Ïîðîã ÿâêè îêàçàëñÿ íå ïðîñòî íèçêèì, à íåïðè-
ëè÷íî íèçêèì. Ïî ñóòè, êðàñíîÿðöû èãíîðèðîâàëè âûáîðû. 
Ïðè÷èí  ìíîãî. Íåâåðèå â ÷åñòíûå âûáîðû. Îòêðîâåííî ñëà-
áàÿ àãèòàöèîííàÿ êàìïàíèÿ íåêîòîðûõ ïàðòèé ïðè âûñîêîé àê-
òèâíîñòè è áîãàòûõ ôèíàíñîâûõ âîçìîæíîñòÿõ äðóãèõ. Îòñóò-
ñòâèå ëè÷íûõ ïðèãëàøåíèé íà èçáèðàòåëüíûå ó÷àñòêè. Õîðî-
øàÿ ïîãîäà, ïîçâàâøàÿ ãîðîæàí íà äà÷è è íà êîïêó êàðòîøêè â 
îãîðîäàõ è íà ó÷àñòêàõ â ïðèãîðîäíûõ ðàéîíàõ. Òàêèõ äëèííûõ 
àâòîìîáèëüíûõ ïðîáîê íà ãëàâíûõ ìàãèñòðàëÿõ ïðè  âúåçäå â 
Êðàñíîÿðñê ïîñëå ïîëóäíÿ è âå÷åðîì 8 ñåíòÿáðÿ ãîðîä äàâíî 
íå âèäûâàë. Ãðóçîâèêè è ëåãêîâóøêè ñ êóëÿìè êàðòîøêè ðàñ-
òÿíóëèñü íà êèëîìåòðû. Êàêèå òàì âûáîðû, åñëè ëþäÿì ïîñëå 
äëèòåëüíûõ äîæäåé íà âûõîäíûå âûïàëà ñîëíå÷íàÿ ïîãîäà,  è 
îíè ìàññîâî  áðîñèëèñü ñïàñàòü ñâîé «âòîðîé õëåá». Òàê ÷òî íå 
ñòîëü óæ äàëåêè îò èñòèíû  íåêîòîðûå ïîëèòîëîãè, óòâåðæäàÿ, 
÷òî âûáîðû â Êðàñíîÿðñêå âûèãðàëà  êàðòîøêà.

Íî ýòî – äîëÿ þìîðà. Îáðàòèìñÿ ê èòîãàì âûáîðîâ. Èõ 
ïðåäâàðèòåëüíûå èòîãè óæå èçâåñòíû,  è íåçíà÷èòåëüíûå  
êîððåêòèâû âðÿä ëè ïîâëèÿþò íà îêîí÷àòåëüíûå öèôðû. «Åäè-
íàÿ  Ðîññèÿ» ïîëó÷èëà 31,2% ãîëîñîâ, «Ïàòðèîòû Ðîññèè» –  
25,5%, «Ñïðàâåäëèâàÿ Ðîññèÿ» –  10,9%, «Ãðàæäàíñêàÿ ïëàò-
ôîðìà» –  9,6%, ÊÏÐÔ – 9,1 ïðîöåíòà, ËÄÏÐ âîîáùå íå ïåðå-
øàãíóëà 5% áàðüåð.

Õàðàêòåðíî, ÷òî â äåíü âûáîðîâ â Êðàñíîÿðñê  íåîæèäàí-
íî íàãðÿíóë ñàì ãëàâà Öåíòðèçáèðêîìà Â. ×óðîâ. Íàïîìíèì, 
÷òî ïîñëå  ïðåçèäåíòñêèõ âûáîðîâ ñåé ãîñïîäèí ñ áîðîäêîé  
òèõîé ñàïîé áûë óäîñòîåí îðäåíà Àëåêñàíäðà Íåâñêîãî. Ýòî, 
êàê èçâåñòíî, ïîëêîâîä÷åñêàÿ  íàãðàäà, è åå, ïî ñòàòóñó, âðó-
÷àþò òîëüêî âîåííûì âûñøèì ÷èíàì çà âûäàþùèåñÿ çàñëó-
ãè ïåðåä Îòå÷åñòâîì. ×òî è ãäå òàêîãî ãåðîè÷åñêîãî ñîâåðøèë 
×óðîâ, ìîæíî òîëüêî äîãàäûâàòüñÿ. Õîðîøî, ÷òî îðäåí Ïîáå-
äû ñ áðèëëèàíòàìè åìó íå âðó÷èëè. È âîò òàêîãî ÷åëîâåêà íà-
ïðàâèëè â Êðàñíîÿðñê. Ïîíÿòíî äëÿ ÷åãî. Íî âûøëà ïðîìàø-
êà.  «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» ïðîèãðàëà. Èíòåðåñíî, îòáåðóò ëè òåïåðü 
ó ×óðîâà âûñîêóþ íàãðàäó?    

Êîíå÷íî, êîììóíèñòû ãîðîäà ðàññ÷èòûâàëè íà áîëåå âûñî-
êèé ðåçóëüòàò. Ñ ïðè÷èíàìè íåóäà÷è íàäî áóäåò åùå ðàçáè-
ðàòüñÿ. Íî îäíà  èç íèõ î÷åâèäíà: íåäîðàáîòàëè. Íå äîøëè äî 
ñåðäåö èçáèðàòåëåé. Äóìàåòñÿ, íåîáõîäèìûå âûâîäû áóäóò 
ñäåëàíû. Íî âïàäàòü â ïåññèìèçì íå ñòîèò. Ýòî,  â êîíöå êîí-
öîâ,  íå ïîñëåäíèå âûáîðû. À íà îøèáêàõ, êàê èçâåñòíî, ó÷àò-
ñÿ. Ê ýòîìó íàñ, êîììóíèñòîâ, ïðèçûâàë Â. È. Ëåíèí. 

Òàê ÷òî íå ñòîèò äðàìàòèçèðîâàòü ñèòóàöèþ è ïîäïåâàòü  
òåì, êòî òàëäû÷èò î êàêîì-òî «çàêàòå ÊÏÐÔ». Ðàíî âû çàïåëè 
îòõîäíóþ ïàðòèè Ëåíèíà è Ñòàëèíà! Ïàðòèÿ áûëà, åñòü è áó-
äåò, è âðåìåííûå íåóäà÷è òîëüêî ñïëà÷èâàþò  åå ðÿäû.       

Ñëåäóåò ïîä÷åðêíóòü, ÷òî áëîê îòùåïåíöåâ ïîä íàçâàíèåì 
«Êîììóíèñòû Ðîññèè» ïîëó÷èë ÷óòü áîëåå 2% ãîëîñîâ, à òàê 
íàçûâàåìàÿ ÊÏÑÑ òîëüêî 0,6 ïðîöåíòà, è íè îäèí èõ êàíäèäàò 
â íîâûé ñîñòàâ ãîðñîâåòà íå ïðîøåë.

Òåïåðü î ãëàâíîì.  
Â ðåçóëüòàòå  âûáîðîâ 8 ñåíòÿáðÿ ïàðòèÿ âëàñòè «Åäèíàÿ 

Ðîññèÿ» â ãîðîäñêîì ïàðëàìåíòå óòðàòèëà ñâîþ ìîíîïîëèþ è 
íå ñìîæåò òåïåðü áåç äåïóòàòîâ îïïîçèöèè åäèíîëè÷íî ïðè-
íèìàòü ðåøåíèÿ. 

Ýòî, íåñîìíåííî,  óñïåõ îïïîçèöèîííûõ ñèë.  Ïî èòîãàì 
âûáîðîâ èç 36 äåïóòàòîâ òîëüêî 12 áóäóò ïðåäñòàâëÿòü ïàð-
òèþ âëàñòè. 14 êðåñåë â íîâîì ãîðñîâåòå çàéìóò äåïóòàòû 
ïàðòèè «Ïàòðèîòû Ðîññèè», 4 – «Ãðàæäàíñêîé ïëàòôîðìû», 5  
– «Ñïðàâåäëèâîé Ðîññèè». Â ïðåæíåì ñîñòàâå ãîðñîâåòà ó ÅÐ 
áûëî 25 äåïóòàòîâ èç 35. Ïî÷óâñòâóéòå ðàçíèöó! 

Ïîëó÷èë ìàíäàò äåïóòàòà îò ÅÐ è áûâøèé ïðåäñåäàòåëü  
ãîðñîâåòà  Â. ×àùèí. Íî áóäåò ëè îí ñíîâà âîçãëàâëÿòü ãîðîä-
ñêîé ïàðëàìåíò  – áîëüøîé âîïðîñ. Âïðî÷åì, êî äíþ  âûõî-
äà ýòîãî íîìåðà ãàçåòû èìÿ íîâîãî ïðåäñåäàòåëÿ áóäåò óæå  
èçâåñòíî. Âîçìîæíî, äåïóòàòàì ãîðñîâåòà,  â ÷èñëå êîòîðûõ 
ìíîãî íîâè÷êîâ, ïîíàäîáèòñÿ  áîëüøîé îïûò Â. ×àùèíà. 

Â åäèíûé äåíü ãîëîñîâàíèÿ 8 ñåíòÿáðÿ â ðÿäå ðåãèîíîâ 
Ðîññèè èçáèðàëè ãëàâ àäìèíèñòðàöèé  è ìýðîâ êðóïíûõ ãîðî-
äîâ.

Ìîñêâà äåðæàëà  âûáîðû ãëàâ ðåãèîíîâ ïîä íåóñûïíûì 
êîíòðîëåì,  è  òóò íåîæèäàííîñòåé íå ïðîèçîøëî. Âñå îíè, 
âêëþ÷àÿ Â. Çèìèíà èç ñîñåäíåé Õàêàñèè, ïåðåèçáðàíû íà íî-
âûé ñðîê. À â Ìîñêîâñêîé îáëàñòè ñ ïîðàçèòåëüíûì ðåçóëüòà-
òîì – ïî÷òè 80% ãîëîñîâ!  – ïîáåäèë  íàø çåìëÿê À. Âîðîáüåâ, 
áûâøèé ðàíåå ãëàâîé ôðàêöèè ÅÐ â Ãîñäóìå. À âîò ñ ìýðàìè 
êîå-ãäå âûøëà îñå÷êà. Òàê, ãëàâîé àäìèíèñòðàöèè Åêàòåðèí-
áóðãà ñ ïåðåâåñîì â 0,5% ïðîöåíòà ñâåðäëîâ÷àíå âûáðàëè íå-
çàâèñèìîãî êàíäèäàòà,  èçâåñòíîãî îïïîçèöèîíåðà Å. Ðîéçìà-
íà. Ñåíñàöèÿ! Òàêîãî èñõîäà íèêòî íå îæèäàë. Òî æå ñëó÷èëîñü 
â Ïåòðîçàâîäñêå. 

Äî ïîñëåäíåãî ÷àñà áûë â íàïðÿæåíèè Êðåìëü, íàáëþäàÿ, 
êòî ïîáåäèò íà âûáîðàõ ìýðà Ìîñêâû. Â îñòðîì ïîåäèíêå çà 
ãîëîñà èçáèðàòåëåé  ñõëåñòíóëèñü  äåéñòâóþùèé ãðàäîíà-
÷àëüíèê ñòîëèöû Ñ. Ñîáÿíèí è íåáåçûçâåñòíûé îïïîçèöèîíåð 
À. Íàâàëüíûé. Çà ìýðîì ñòîÿëà âëàñòü,  è Ñîáÿíèí áûë íà-
ñòîëüêî óâåðåí â áåçîãîâîðî÷íîì è êðóïíîì óñïåõå, ÷òî ëè÷-
íî õîäàòàéñòâîâàë, ÷òîáû Íàâàëüíîãî,  ïðèãîâîðåííîãî  àêêó-
ðàò ïåðåä ñàìûìè âûáîðàìè ê ÷åòûðåì ãîäàì ëèøåíèÿ ñâî-
áîäû ïî óãîëîâíîìó äåëó î çëîóïîòðåáëåíèÿõ â «Êèðîâëåñå», 
îñâîáîäèëè èç-ïîä ñòðàæè è ïîçâîëèëè ó÷àñòâîâàòü â  âûáî-
ðàõ.  È âäðóã îïïîçèöèîíåð ñ Áîëîòíîé ïîëó÷èë ïî÷òè 30% ãî-
ëîñîâ  èçáèðàòåëåé, à Ñîáÿíèíó ñ âåëèêèì òðóäîì íàñêðåá-
ëè 51,6%. Íå íàáåðè îí áîëåå 50 ïðîöåíòîâ – áûòü áû âòî-
ðîìó òóðó âûáîðîâ, è åùå íåèçâåñòíî, êòî áû íà íèõ ïîáåäèë. 
Íàâàëüíûé íåäîâîëåí ïîäñ÷åòîì ãîëîñîâ. Îí îáâèíèë Ìîñãî-
ðèçáèðêîì â ïîäòàñîâêå ãîëîñîâ è ñîáèðàåò ñòîðîííèêîâ ó÷è-
íèòü â ñòîëèöå ìàéäàí. Òàê ÷òî íûíåøíÿÿ  îñåíü â Ìîñêâå îáå-
ùàåò áûòü æàðêîé.

Íà ïðîøåäøèõ â ñòðàíå  âûáîðàõ ïîâñåìåñòíî îòìå÷å-
íà î÷åíü íèçêàÿ ÿâêà èçáèðàòåëåé. Çàôèêñèðîâàíû ìíîãî-
÷èñëåííûå ñëó÷àè ãðóáîãî íàðóøåíèÿ Çàêîíà î âûáîðàõ, êàê, 
íàïðèìåð, àãèòàöèÿ â äåíü ãîëîñîâàíèÿ è íàêàíóíå, â ñóááî-
òó. Íà îäíîì èç ó÷àñòêîâ â Ñåâåðíîé Îñåòèè  áûëà çàäåðæàíà 
ãðàæäàíêà, ïûòàâøàÿñÿ çàòîëêàòü â ïðîðåçü  óðíû ïà÷êó áþë-
ëåòåíåé ñ ãîëîñàìè çà ïàðòèþ âëàñòè. Êîå-ãäå íåîæèäàííî îò-
êàçûâàëà ýëåêòðîíèêà. 

Áûëè è «êàðóñåëè», êîãäà îäíè è òå æå ïîäêóïëåííûå ëèöà 
ïî íåñêîëüêî  ðàç ãîëîñîâàëè íà ðàçíûõ ó÷àñòêàõ. Íî òàê  èëè 
èíà÷å – âûáîðû ïîçàäè. È ìû áóäåì æèòü ñ âëàñòüþ, êîòîðóþ 
ñàìè âûáðàëè. Èëè,  âñëåäñòâèå íàøåãî ðàâíîäóøèÿ,  åå çà 
íàñ âûáðàëè äðóãèå. ×òî ïîñåÿëè, òî è ïîæíåì. Äèàëåêòèêà 
áûòèÿ. Äóìàéòå, ëþäè, âñåãäà äóìàéòå. 

Явка провалена

8 ЧАСОВ 
сентября в Крас-
ноярске распах-
нулись двери 384 
избирательных 

В
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XV съезд КПРФ стал за-
метным событием в полити-
ческой жизни страны. Выс-
ший партийный форум рос-
сийских коммунистов про-
анализировал перемены в 
мире за последние годы и 
внутриполитическую ситу-
ацию. Был сделан вывод об 
обострении общего кризи-
са капитализма на мировой 
арене. Углубляются его про-
тиворечия, агрессивность, 
формируются условия воз-
никновения глобального во-
енного конфликта.  Россия 
подходит к серьёзным испы-
таниям в крайне ослаблен-
ном состоянии. В резуль-
тате реставрации капита-
лизма разрушен Советский 
Союз. Российская Федера-
ция превратилась в сырье-
вой придаток крупных импе-
риалистических государств. 
Растёт пропасть между бо-
гатыми и бедными. Лишив 
трудящихся средств произ-
водства, власть преврати-
ла их в пролетариев. Усили-
вается эксплуатация людей 
труда. Нарастает полицей-
щина в политической жиз-
ни. Деградируют культура и 
нравственность. 

Исходя из интересов ра-
бочих, крестьян и трудовой 
интеллигенции, XV съезд 
КПРФ выработал и конкре-
тизировал выдвигавшиеся 
коммунистами ранее про-
граммные установки по 
важнейшим вопросам об-
щественного развития. Их 
разъяснение - важнейшая 
задача всех партийных отде-
лений, каждого коммуниста. 

Партийные отделения 
проделали значительную ра-
боту по пропаганде матери-
алов XV съезда КПРФ. Его 
итоги обсуждались на пле-
нумах партийных комитетов 
и партийных собраниях, за-
нятиях политклубов, научных 
и научно-практических кон-
ференциях, лекториях, се-
минарах. Политический от-
чёт Центрального Комите-
та, постановление, резо-
люции и заявления съезда 
были опубликованы в цен-
тральной, региональной и 
местной партийной печати, 
размещены на сайтах в сети 
Интернет, изданы отдель-
ной брошюрой. Работу съез-
да освещал телеканал КПРФ 
«Красная линия», в социаль-
ных сетях дискуссии вели 
«красные блогеры». Подго-
товлены видеоматериалы 
о работе съезда. Делегаты 
партийного форума прово-
дили встречи, рассказыва-
ли о съезде в партийных от-
делениях, трудовых коллек-
тивах, на собраниях граж-
дан по месту жительства. 
Информирование проводи-
лось на митингах и пикетах, 
во время автомобильных и 
других агитпробегов. Напе-
чатан и распространяется 
Устав КПРФ с изменениями 
и дополнениями, внесённы-

ми XV съездом партии. За-
регистрирован в качестве 
нового средства массовой 
информации «Информаци-
онный бюллетень ЦК КПРФ».  
В соответствии с решением 
съезда начал работу Центр 
политической учёбы при ЦК 
КПРФ, где партийный актив 
сможет повышать свой уро-
вень знаний. 

Вместе с тем, учитывая 
большую значимость ма-
териалов XV съезда КПРФ, 
предстоит значительно ак-
тивизировать пропагандист-
скую работу. Порой наблю-
дается упрощённый подход к 
теории. Но, как писал Ф. Эн-
гельс, «социализм, с тех пор 
как он стал наукой, требует, 
чтобы с ним и обращались 
как с наукой... чтобы его из-
учали». Существует необхо-
димость и возможности рас-
ширения аудитории, повы-
шения эффективности всей 
партийной пропаганды и 
агитации. Требуются творче-
ский поиск новых форм аги-
тационно-пропагандистской 
работы, широкое использо-
вание современных инфор-
мационных технологий, бо-
лее тесная связь с практикой 
политической борьбы. 

Президиум ЦК КПРФ 
постановляет: 

1. Комитетам региональ-
ных и местных отделений 
КПРФ, первичным партий-
ным отделениям постоян-
но заботиться о повышении 
теоретических знаний ком-
мунистов и более широком 
политическом просвеще-
нии трудящихся, населения. 
В Центр партийной учёбы и 
агитационно-пропагандист-
ской работы в 2013-2014 
учебном году представить 
материалы XV съезда пар-
тии и последующих плену-
мов ЦК КПРФ. Опираться на 
наследие классиков марк-
сизма-ленинизма, пред-
ставляющее собой цельную 
систему философских, эко-
номических и социально-
политических взглядов. При 
рассмотрении современных 
проблем теории и практики 
использовать новейшие ис-
следования учёных, объек-
тивно отражающие тенден-
ции общественного разви-
тия. 

2. Партийным комитетам, 
пропагандистам и агитато-
рам всё время стремиться к 
внесению социалистическо-
го сознания в более широ-
кие слои трудящихся. Исхо-
дить из ленинских принци-
пов партийной пропаганды 
и агитации - научность, пар-
тийность, связь с жизнью. 
Совершенствовать формы, 
приёмы, методику агитаци-
онно-пропагандистской ра-
боты. При организации мас-
совых мероприятий актив-
нее применять элементы 
театрализации. Повышать 
наступательность в борьбе 
с информационными атака-

ми власти, фальсификация-
ми отечественной истории, 
особенно советского пери-
ода. 

3. Комитетам региональ-
ных и местных отделений 
КПРФ определить формы 
учёбы коммунистов и сто-
ронников КПРФ, состав слу-
шателей в кружках, школах 
и семинарах. Организовать 
школы молодых коммуни-
стов, в которых сделать упор 
на изучение Программы и 
Устава КПРФ, вопросов те-
кущей политики.  Подобрать 
и утвердить пропагандистов, 
руководителей мобильных 
агитационных групп. Опре-
делить, кто из коммунистов 
будет заниматься самооб-
разованием по индивиду-
альным планам, прикрепить 
к ним консультантов. Пропа-
гандистами, лекторами, до-
кладчиками, консультанта-
ми должны быть авторитет-
ные члены КПРФ, имеющие 
глубокие знания марксист-
ско-ленинской теории и бо-
гатый политический опыт. 
Активнее привлекать к рабо-
те мобильных агитационных 
групп молодых коммунистов 
и комсомольцев. Заботиться 
об укреплении материально-
технической базы пропаган-
ды и агитации. 

4. Отделу ЦК КПРФ по 
агитации и пропаганде (Ко-
стриков М. С.) подготовить 
«Примерную тематику по-
литзанятий, бесед, лекций, 
докладов, круглых столов, 
дискуссий, научных и науч-
но-практических конферен-
ций на 2013/2014 учебный 
год» со списками литерату-
ры и «Методические советы 
по организации партийной 
учёбы, агитационно-про-
пагандистской и просвети-
тельской работы». Опубли-
ковать их в журнале «По-
литическое просвещение» 
(Грызлов В. Ф.), на интернет-
сайте politpros.com (Костри-
ков М. С.), в Информаци-
онном бюллетене ЦК КПРФ 
(Костина М. В.), на сайте ЦК 
КПРФ в сети Интернет kprf.
ru (Обухов С. П.). Региональ-
ным и местным комитетам 
КПРФ дополнять и коррек-
тировать тематику с учётом 
политической и социально-
экономической обстановки 
в регионах, городах и райо-
нах, наличия подготовлен-
ных пропагандистов. Там, 
где будут проходить выбо-
ры в органы власти и орга-
ны местного самоуправле-
ния, предусмотреть занятия 
агитаторов, членов избира-
тельных комиссий, наблюда-
телей по вопросам предвы-
борной агитации, организа-
ции контроля над ходом го-
лосования. 

5. Приступить к регуляр-
ным коллективным заняти-
ям в системе партийной учё-
бы и в более широких фор-
мах пропаганды в начале 
октября 2013 года с рассмо-

Постановление Президиума ЦК КПРФ 

К началу нового 2013/2014 учебного года
в системе партийной учёбы

I. Решения XV съезда КПРФ — в жизнь! 
II. 20 лет КПРФ. Каких перемен добиваются ком-

мунисты. 
III. России не нужно такое правительство! Обра-

щение депутатов Госдумы: причины для отставки 
правительства.  

IV. Съезд КПРФ об углублении противоречий им-
периализма, нарастании его агрессивности на меж-
дународной арене. 

V. Россия в жерновах империалистической глоба-
лизации. Последствия вступления в ВТО. 

VI. XV съезд КПРФ о внутриполитической и соци-
ально-экономической ситуации в стране. 

VII. Программа КПРФ, XV съезд партии о соци-
ально-классовой и национально-освободительной 
борьбе, их соединении в условиях современной 
России. 

VIII. Опыт СССР и будущее социализма. К обнов-
лённому социализму, социализму XXI века. По мате-
риалам XV съезда российских коммунистов. 

IX. Антикризисная программа КПРФ. 
X. XV съезд КПРФ об укреплении партийных ря-

дов. 
XI. Устав КПРФ — основной закон жизни партии 

и каждого коммуниста. Изменения и дополнения в 
Устав КПРФ, внесённые XV съездом партии. 

XII. XV съезд партии, октябрьский (2012 г.) пленум 
ЦК КПРФ об актуальных вопросах совершенствова-
ния идейно-теоретической и агитационно-пропа-
гандистской работы партии. 

XIII. Кадровая политика КПРФ. 
XIV. XV съезд партии, июньский (2012 г.) пленум 

ЦК КПРФ о повышении эффективности работы пер-
вичных и местных отделений партии в современных 
условиях. 

XV. Выборы: опыт, уроки и задачи. 
XVI. Коммунисты в органах власти и самоуправ-

ления. I Всероссийский форум депутатов-коммуни-
стов. 

XVII. Программные установки КПРФ в области 
развития науки и образования. «Реформирование» 
властью РАН — разрушение российской науки. 

XVIII. Проблемы продовольственной и экологи-

ческой безопасности. По материалам июньского 
(2013 г.) Пленума ЦК КПРФ. 

XIX. Великий Октябрь — начало переходной 
эпохи от капитализма к социализму. 

XX. Победа Советского Союза в Великой Отече-
ственной войне. Разгром милитаристской Японии. 

XXI. Первомай — День международной соли-
дарности трудящихся. 

XXII. Международный женский день 8 Марта. 
Положение женщин в российском обществе. 

XXIII. В. И. Ленин — основатель Коммунистиче-
ской партии и Советского государства. 

XXIV. И. В. Сталин — строитель социалистиче-
ской державы. 

XXV. Вопросы материалистического понимания 
истории в работе К. Маркса «К критике политиче-
ской экономии. Предисловие». 

XXVI. Работа Ф. Энгельса «Развитие социализ-
ма от утопии к науке» и современность. 

XXVII. Значение работы В. И. Ленина «Грозящая 
катастрофа и как с ней бороться» для понимания 
нынешней ситуации в России. 

XXVIII. И. В. Сталин о диалектическом и истори-
ческом материализме. 

XXIX. Реставрация капитализма в СССР и её по-
следствия. 

XXX. Государственная машина современной 
Российской Федерации. Чьи интересы она защи-
щает? 

XXXI. Основной вопрос социальной революции. 
Революции подлинные и так называемые «цвет-
ные». 

XXXII. Аграрно-земельный вопрос в современ-
ной России. 

XXXIII. Социально-классовая структура россий-
ского общества. Пролетариат современной Рос-
сии. 

XXXIV. Протестное движение — важнейшая фор-
ма классовой борьбы. 

XXXV. Ленинский комсомол — резерв и помощ-
ник КПРФ. 

XXXVI. Национальные проблемы на Северном 
Кавказе и в других регионах Российской Федера-

ции, пути их решения. Интернационализм и 
патриотизм — важнейшие программные уста-
новки коммунистов. 

XXXVII. Русский вопрос — стержень нацио-
нальных проблем России. 

XXXVIII. Процессы реинтеграции и дезинте-
грации на территории прежнего СССР. 

XXXIX. Деградация культуры и нравственно-
сти. Как выйти из кризиса в духовно-культур-
ной сфере?

XXXX. Задачи в борьбе с антикоммунизмом, 
антисоветизмом и русофобией. 

XXXXI. Реакционная сущность неолибера-
лизма. 

XXXXII. Вопросы укрепления международ-
ного коммунистического движения. Деятель-
ность Союза коммунистических партий — 
КПСС. 

Практические 
занятия
I. Как лучше провести партийное собрание 

(обмен опытом). 
II. Как подготовить протестную акцию. 
III. Организация партийной учёбы и просве-

тительской работы с населением. 
IV. Газета партийного комитета — важней-

ший инструмент пропаганды, агитации и орга-
низации 

V. Предвыборная агитация. Как её лучше по-
ставить. 

VI. Работа наблюдателя, члена избиратель-
ной комиссии. 

VII. Использование аудио- и видеопродук-
ции в пропаганде и агитации. 

VIII. Как активизировать работу в социаль-
ных сетях в Интернете. 

IX. Делопроизводство в партийных отделе-
ниях (по инструкциям, которые будут приняты 
в ближайшее время). 

 

Примерная тематика

трения темы: «Решения XV 
съезда КПРФ - в жизнь!». В 
сельской местности, учиты-
вая особенности сельскохо-
зяйственного производства 
и образа жизни, возможны 
более поздние сроки нача-
ла и более ранние окончания 
учёбы с сохранением обще-
го числа занятий.  Завершая 
учебный год, во всех формах 
партийной учёбы провести 
итоговые собеседования, на 
которых рассмотреть как об-
щую работу слушателей, так 
и вклад каждого в реализа-
цию задач, поставленных XV 
съездом КПРФ. 

6. Газете «Правда» (Комоц-
кий Б. О.), сайту КПРФ в сети 
Интернет kprf.ru (Обухов С. 
П.), журналу «Политическое 
просвещение» (Грызлов В. 
Ф.), интернет-сайту politpros.
com (Костриков М. С.), Ин-
формационному бюллете-
ню ЦК КПРФ (Костина М. В.), 
Вестнику организационно-
партийной и кадровой рабо-
ты (Рашкин В.Ф.), печатным 
изданиям и интернет-сай-
там региональных и местных 
отделений партии регуляр-
но публиковать статьи, спра-
вочные и информационно-
аналитические материалы, 
методические советы и ре-
комендации в помощь про-
пагандистам и агитаторам с 
учётом тематики, утверждён-
ной Президиумом ЦК КПРФ. 
Партийным отделениям по-
стоянно держать в поле зре-
ния вопросы подписки на га-
зеты «Правда» и «Советская 
Россия», журнал «Политиче-
ское просвещение», регио-
нальные и местные партий-
ные издания. Проводить Дни 
партийной печати, создавать 
клубы её друзей, поддержки. 

7. Комитетам региональ-
ных и местных отделений 
КПРФ оказывать всяческую 
помощь в организации учё-
бы членов ЛКСМ РФ, прово-
дить её в привлекательных 
для молодёжи формах (дис-
путы, дискуссии, «деловые 
игры», практические заня-
тия, обсуждение кинофиль-
мов и т. д.). Активно содей-
ствовать проведению вы-
ездных школ, лагерей и се-
минаров комсомольского 
актива. 

8. Утвердить редакцион-
но-издательский совет жур-
нала «Политическое про-
свещение» в составе: Мель-
ников И. И. (председатель),  
Алпатов В. М., Арефьев Н. 
В., Афонин Ю. В., Барано-
ва-Гонченко Л. Г., Бударин В. 
А., Глушик Е. Ф., Гросул В. Я., 
Грызлов В. Ф.  (главный ре-
дактор), Земсков В. Н., Ер-
малавичюс Ю. Ю., Иванов Н. 
Н., Калашников Л. И., Кашин 
В. И., Комоцкий Б. О., Кости-
на М. В. (заместитель глав-
ного редактора), Костриков 
М. С., Лукьянов А. И., Мака-
ров И. Н., Новиков Д. Г., Об-
ухов С. П., Пономарёв А. А., 
Рашкин В. Ф., Решульский С. 

Н., Сенин Г. Н., Синельщиков 
Ю. П., Соловьёв В. Г., Ста-
роверов В. И., Тайсаев К. К., 
Тетёкин В. Н., Трушков В. В., 
Швец Л. Н., Шевелуха В. С., 
Щербаков П. Н. 

9. Утвердить редакцион-
но-издательский совет жур-
нала «Информационный бюл-
летень ЦК КПРФ» в составе: 
Новиков Д. Г. (председатель), 
Аниховский С. Э., Арефьев Н. 
В., Афонин Ю. В., Буланова А. 
М., Васильцов С. И., Грызлов 
В. Ф., Иванов Н. Н., Калашни-
ков Л. И., Клычков А. Е., Ко-
ломейцев Н. В., Комоцкий 
Б. О., Костина М. В.  (глав-
ный редактор), Костриков М. 
С., Листов Я. И., Макаров И. 
Н., Обухов С. П., Останина Н. 
А., Петраков Ю. А., Рашкин В. 
Ф., Савин В. М., Сенин Г. Н., 
Соловьёв В. Г., Тетёкин В. Н., 
Филиппов А. П. 

10. Отделу ЦК КПРФ по 
агитации и пропаганде (Ко-
стриков М. С.) продолжить 
подготовку информацион-
но-пропагандистских ма-
териалов, документальных 
фильмов, фоторепортажей 
о жизни партии, видеозапи-
сей бесед с руководителя-
ми КПРФ, деятелями науки и 
культуры для использования 
в учебной и агитационно-
пропагандистской работе. 

11. В помощь партийному 
активу подготовить сборник 
документов «Коммунистиче-
ская партия Российской Фе-
дерации в резолюциях и ре-
шениях съездов, конферен-
ций и пленумов ЦК. 2008-
2013» (составитель Грызлов 
В. Ф.). Управлению дела-
ми ЦК КПРФ (Пономарёв А. 
А.) изыскать возможности 
финансирования издания 
сборника. 

12. Комитетам региональ-
ных и местных отделений 
КПРФ наращивать своё при-
сутствие в сети Интернет, 
создавать группы «красных 
блогеров», активизировать 
работу в социальных сетях, 
организовать их учёбу. 

13. Комитетам региональ-
ных и местных отделений 
КПРФ совершенствовать ру-
ководство партийной учё-
бой и агитационно-пропа-
гандистской деятельностью. 
Участие в этой работе учиты-
вать при решении кадровых 
вопросов. Персональную от-
ветственность за организа-
цию партийной учёбы и бо-
лее широкой просветитель-
ской работы несут первые 
секретари партийных коми-
тетов и секретари первич-
ных партийных отделений. 

14. Контроль над выпол-
нением настоящего поста-
новления возложить на пер-
вого заместителя Предсе-
дателя ЦК КПРФ Мельнико-
ва И.И.

Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. ЗЮГАНОВ.

 

политзанятий, бесед, лекций, докладов, круглых столов, дискуссий, 
научных и научно-практических конференций на 2013/2014 учебный год

«Об углублённом изучении коммунистами и разъяснении широким 
слоям трудящихся материалов XV съезда КПРФ в 2013-2014 годах»

АВГУСТА исполни-
лось 110 лет со дня 
завершения рабо-
ты II съезда РСДРП, 
имеющего всемир-

но-историческое значение. 
Он стал поворотной вехой не 
только в российском, но и во 
всём международном револю-
ционном движении. 

Впервые после смерти К. 
Маркса и Ф. Энгельса на нём 
была принята революционная 
программа борьбы за установ-
ление диктатуры пролетариата, 
и именно на нём была создана 
в России революционная марк-
систская партия – партия боль-
шевиков. В. И. Ленин указы-
вал: «Большевизм существу-
ет, как течение политической 
мысли и как политическая 
партия, с 1903 года». С тех пор 
много славных дел удалось осу-
ществить партии большевиков, 
они общеизвестны. 

Но в данном материале по-
звольте коснуться весьма про-
блематичной, а значит, и дис-
куссионной темы. Несмотря на 
то, что в нём приводятся фак-
ты, подтверждённые научны-
ми исследованиями, авторские 
умозаключения по ним ни в 
коей мере нельзя воспринимать 
как истину в последней инстан-
ции, а лишь как информацию к 
размышлению. За длительный 
период существования больше-
визм как политическое течение 
и как система идеологии, несо-
мненно, совершал определён-
ные ошибки, упущения и не-
дочёты. Однако многие явле-
ния, которые и не восприни-
мались в момент их свершения 
как ошибки, впоследствии при-
водили к печальным результа-
там, они, к сожалению, имеют 

место и в деятельности совре-
менной КПРФ. 

Как и ныне, так и в начале 
прошлого столетия, в револю-
ционном движении было мно-
го партий, имеющих програм-
мы, предусматривающие осо-
бые пути борьбы с режимом. 
То есть, иными словами, все 
они имели якобы общую цель – 
устранить самодержавие, в та-
ком случае почему бы для ско-
рейшей победы не объединить 
свои усилия. Ведь и сегодня 
многие выражают недоумение, 
а иногда возмущение: «Почему 
несколько коммунистических 
партий, да ещё и партии со-
циалистической направленно-
сти, имеются в России и не хо-
тят объединяться?». И в этом 
нежелании объединения обви-
няют, прежде всего, КПРФ. Да-
вайте на примере большевиков 
посмотрим на итоги их объеди-
нения с другими партиями. 

Известно, что летом 1917 
года на VI съезде РСДРП(б) в 
партию было принято 4 тыся-
чи членов «Межрайонной ор-
ганизации объединенных со-
циал-демократов» (так назы-
ваемые «межрайонцы») во гла-
ве с их неформальным лидером 
Л. Д. Троцким (Бронштейном). 
Вскоре после Февральской ре-
волюции 1917 года они порва-
ли с оборонцами и, заявив о со-
гласии с линией большевиков, 
предложили слить свои орга-
низации с ними. В. И. Ленин 
писал: «При таких условиях, 
какое бы то ни было дробление 
сил, с нашей точки зрения, ни-
чем оправдать нельзя». 

Поскольку часть из «меж-
районцев» действительно ста-
ли большевиками и хотя Троц-
кий и группа его сторонников 
лишь формально прекратили 
борьбу с большевизмом, но не 
отказались от антиленинских 
взглядов, объединение на пер-
вых порах сыграло положи-
тельную роль в революцион-
ном процессе. Большевики по-
лучили, по меткому выраже-
нию И.  Дойчера, «блестящее 
созвездие генералов без ар-
мии». Да, это «созвездие» со-
стояло в подавляющем боль-
шинстве из высокообразован-
ных, обладавших литератур-
ным талантом и ораторским 

искусством людей. В преддве-
рии Великой Октябрьской со-
циалистической революции 
они провели большую работу 
по пропаганде идей марксизма 
и мобилизации рабочих, матро-
сов и солдат на вооружённое 
восстание.  Правда, многие из 
них были убеждёнными запад-
никами и недолюбливали, а не-
которые из них просто ненави-
дели русский народ, его культу-
ру, но об этом позже. 

Особо следует сказать о Л. 
Д. Троцком, ибо это почему-
то замалчивалось в советской 
историографии. И. Я. Фроя-
нов приводит данные Э. Сат-
тона, согласно которым Троц-
кий «прибыл в революцион-
ную Россию из Америки с 10 
тысячами долларов (якобы не-
мецкого происхождения) (…) 
и американским паспортом, 
который ему был выдан бла-
годаря указанию самого пре-
зидента США Вудро Вильсо-
на». И позднее, по данным Э. 
Саттона, американские дело-
вые круги оказывали финан-
совую помощь большевикам. 
Естественно, янки никогда бес-
корыстностью не отличались 
и оказывать помощь кому-ни-
будь имя рек не будут. Троцкий 
был зятем миллионера Живо-
товского, тесно связанного с 
финансовой империей Варбур-
гов и Якова Шифа. Что ж, дав-
но известно, что деньги не пах-
нут, тем более что они приходи-
ли по линии Красного Креста. 

На этом, по-видимому, по-
ложительное в революционной 
деятельности  Троцкого и за-
канчивается. 

Первый удар Советской 
власти Троцкий нанёс в Брест-
Литовске, отказавшись подпи-
сывать мирный договор с Гер-
манией, заявив: «ни мира, ни 
войны: договора не подписыва-
ем, войну прекращаем, а армию 
демобилизуем». Ну, какой же 
хищник не захочет поживить-
ся на халяву.  Дальше больше, 
в августе 1918 года его партнё-
ры-межрайонцы А. Йоффе, Я. 
Ганецкий (Форстенберг) и М. 
Козловский подписали сверх-
грабительские секретные «До-
полнительные финансово-эко-
номические соглашения» (И. 
Я. Фроянов), тяжким бреме-

(К 110-летию завершения 
работы II съезда РСДРП) 

Помнить

Иван БОРТНИКОВ 
АВГУСТА
лось 110 лет со дня 
завершения рабо-
ты II съезда РСДРП, 
имеющего всемир-

23

Всероссийская акция протеста

ОММУНИСТЫ Ер-
маковского райо-
на приняли самое 
активное участие 

во Всероссийской акции 
протеста «Отправь пра-
вительство в отставку!». 
Несколько дней работа-
ли одиночные и группо-
вые пикеты, в ходе кото-
рых проводился сбор под-
писей, раздавались газе-
ты, листовки. 

Как восприняло населе-
ние акцию? Сотни ер-
маковцев, а именно 90% 
опрошенных, сказали: 
«Нет правительству, ра-
зоряющему экономи-
ку страны, её образова-
ние, оборону, не нашед-
шему средств для под-
держки «детей войны»!» 

Большинство с бо-
лью говорили о пусте-
ющих сёлах, отсутствии 
работы, снижающейся 
возможности содержать 
индивидуальное хозяй-
ство из-за роста цен 
на зерно, комбикорм, 
энергоносители, бен-
зин, дизтопливо. Сель-
хозпредприятия, сохранив-
шиеся в сёлах, едва влачат 
существование. Не хватает 
техники, денежных средств, 
квалифицированных рабо-
чих. С тревогой говорят зем-
ляки о нехватке детских са-
дов, ухудшении ситуации в 
образовании. Ведь новый 
закон об образовании по-
ставил много вопросов и не 
дал на них ответа. Сколь-
ко будет стоить пребывание 
детей в детском саду с ново-
го, 2014 года в связи со сня-
тием ограничений оплаты за 
детский сад?

Тревожная поступь кри-
зиса заставляет усомниться 
в возможности муниципали-
тета справиться с проблема-
ми качественного содержа-
ния зданий детских садов и 

школ. Например, в детских 
садах, наряду с проблемами 
в ремонте зданий и соору-
жений,  качественном пита-
нии детей, срочно требуется 
ремонт игровых площадок, 
их оборудования. И если ни-
щий муниципальный бюджет 
не сможет решить эти зада-
чи, новый закон позволяет 
учредителю повышать цены 
на содержание и уход за ре-
бёнком.

Выпускники детдома, соз-

давшие семьи, не могут по-
лучить жильё, место в дет-
ских садах, а значит, и рабо-
ту.  Учителей беспокоит от-
сутствие в законе доплат за 
методическую литературу, 
льгот для сельских учителей. 
Заботят педагогов и вопро-
сы зарплаты, нового учебно-
го плана.

В селе Разъезжем в оче-
редной раз перенесено 
строительство школы, воз-
раст которой свыше 100 лет. 

Нехватка детских садов 
породила большую очередь 
для молодых семей, а зна-
чит, возможность молодым 
мамам найти хоть какую-то 
работу и пополнить бюджет 
семьи. Родители, чьи дети 
уехали на учёбу в вузы, вы-
нуждены будут увеличить 

расходы на проживание сту-
дентов в общежитиях в свя-
зи с тем, что из нового зако-
на об образовании исчезла 
гарантия оплаты за прожи-
вание в общежитии не более 
5% от размера стипендии. 
На вопрос: будет ли предо-
ставлена работа выпускни-
ку после вуза, они с горечью 
отвечали отрицательно и 
вспоминали советские вре-
мена, когда такой проблемы 
не было.

Многих жителей села вол-
нуют вопросы экологии в 
районе, вырубки леса вокруг 
сёл, организация свалки бы-
товых отходов вблизи села, 
качество питьевой воды, не-
очищенный сброс фекаль-
ных вод.

Жители уже устали гово-
рить о низком качестве ме-
дицинского обслуживания, о 
затянутом ремонте райболь-
ницы и т. д.

10% респондентов, отка-
завшиеся поставить подпись 
в опросном листе, говорили 

о бесполезности этого 
мероприятия. Они пояс-
няли, что от нас ничего не 
зависит, как начальство 
захочет –  так и будет. А 
если уж решать вопросы 
смены правительства, то 
только радикальным спо-
собом, т.к. само оно не 
уйдёт.

Некоторые из них были 
солидарны с нами, но по-
боялись ставить подписи, 
боясь потерять послед-
нюю работу. 

 Большинство людей 
благодарили участников 
пикетов: «Спасибо, что 
вы поднимаете эти во-

просы. Спасибо за то, что вы 
есть и действуете!».

За время сбора подписей 
мы нашли много сторонни-
ков, а главное – лучше узна-
ли проблемы, чаяния  земля-
ков. А это даст нам возмож-
ность конкретной работы во 
благо людей села.

Все проблемы, высказан-
ные жителями района, бу-
дут проанализированы нами 
совместно с депутатами от 
КПРФ, общественными ор-
ганизациями и представле-
ны перед органами власти 
всех уровней для их реше-
ния. 

Галина ВЛАДИМИРОВА.
 Ермаковский район.

«Ñïàñèáî çà òî, ÷òî 
âû åñòü è äåéñòâóåòå!»

ОММУНИСТЫ
маковского райо-
на приняли самое 
активное участие 

во Всероссийской акции 

К
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нем, лёгшие на и без того раз-
рушенную экономику страны. 
Но это ещё не всё. Британский 
дипломат и разведчик Брюс 
Локкарт в своих воспомина-
ниях пишет, что он установил 
с Троцким постоянную связь и 
получал от него «из первых рук 
информацию о положении в 
правительстве и его решениям 
по всем вопросам» (В. В. Кар-
пов). 

Но главной бедой было то, 
что Троцкий люто ненавидел и 
русский народ, и Россию. Ещё 
в дореволюционной статье он 
сравнивал её народ с муравьи-
ной кучей. Или как иначе мож-
но толковать выдержку из бро-
шюры Троцкого, которую при-
водит вице-президент Акаде-
мии российской словесности Д. 
А. Жуков: «Мы так сильны, что 
если мы заявим завтра в декре-
те требование, чтобы всё муж-
ское население Петрограда в 
такой-то день и в такой-то час 
явилось на Марсово поле, чтоб 
каждый получил 25 ударов ро-
зог, то 75% тот час бы явилось и 
стало бы в хвост…». 

А выступая в Киеве в 1919 
году, он потребовал: «Кого мож-
но - уничтожить, а остальных 
прижать так, чтобы они мечта-
ли о смерти, чтобы жизнь была 
хуже смерти». (ЦГАОР, ф. 5974, 
оп. 1, ед. хр. 31, л. 2) (цит. по 
Д. А. Жукову). И исполнители 
этого требования, естественно, 
нашлись, большинство из кото-
рых были фанатичные поклон-
ники Троцкого. Впрочем, годом 
ранее по его инициативе прове-
дено расказачивание на Дону, в 
ходе которого «были расстре-
ляны десятки тысяч казаков, 
женщин, детей, стариков» (В. 
В. Карпов). Этими действия-
ми Троцкий резко обострил на-
кал классовой борьбы и проти-
вопоставил большевикам и Со-
ветской власти многие непро-
летарские слои населения. 

В ходе революции и граж-
данской войны в 1918-1922 го-
дах общее количество жертв ре-
волюции, без учёта естествен-
ной убыли населения, по дан-
ным В. В. Кожинова, достигло 
17,9 миллиона человек, или 
12% всего населения. В этой 
массе, естественно, есть доля 
погибших в боевых действиях 
между красноармейцами, с од-
ной стороны, и белогвардей-
цами и интервентами - с дру-
гой, велика доля жертв белого 
террора, но и на совести Троц-

кого и его соратников много 
расстрелянных и замученных 
жертв, как среди мирного на-
селения, так и красноармейцев. 
Эти злодейские деяния Троц-
кого сотоварищи до сих пор 
чёрным пятном лежат на слав-
ной истории большевизма, да 
и сейчас используются недо-
бросовестными историками и 
политическими деятелями в 
борьбе с КПРФ. 

Но если про вхождение 
«межрайонцев» в РСДРП(б) 
всегда указывалось в истории 
партии, то о том, что в марте 
1923 года по инициативе и под 
давлением Зиновьева, Каме-
нева и Троцкого ЦК РКП(б) 
принял решение о вхождение 
в состав РКП(б) Еврейской 
коммунистической партии и её 
отдельных членов, мало кому 
известно. Об этом было со-
общение в газете «Правда» от 
9 марта 1923 года, но вскоре о 
нём постарались забыть (В. В. 
Карпов). 

Но они о себе не замедли-
ли напомнить. Как пишет В. В. 
Карпов, «десятки тысяч новых 
влившихся «коммунистов» 
стали верными, надёжными со-
ратниками Троцкого и его еди-
номышленников в борьбе за 
власть. Они при содействии 
своих единокровных братьев 
быстро продвигались по служ-
бе и через год-два стали руко-
водящими работниками в рай-
онных, областных, союзных и 
центральных комитетах пар-
тии, министерствах и учрежде-
ниях, прокуратуре, судах, в ар-
мии и даже ГПУ». 

Сейчас в литературе внутри-
партийная борьба 20-х годов 
прошлого столетия зачастую 
изображается только как лич-
ностная борьба между Троцким 
и Сталиным за власть. В дей-
ствительности это была борь-
ба за тот путь, по которому 
РКП(б) должна вести страну к 
построению социализма. Стро-
ить социализм в одной отдель-
но взятой стране, сохранить и 
развить её народы и государ-
ственность, как этого добивал-
ся Сталин и его соратники, или 
сжечь Россию и русский на-
род в огне мировой револю-
ции, чего требовали Троцкий и 
компания его единомышленни-
ков из числа «межрайонцев» и 
«влившихся коммунистов». 

Основным методом их борь-
бы было доведение выполне-
ния директив партии до абсур-

да, что ярко проявилось в пе-
риод коллективизации.  Необ-
ходимость последней вытекала 
из научных исследований В. 
С.  Немчинова, который пока-
зал, что единоличный крестья-
нин может представить на ры-
нок чуть более 1/10 производи-
мого хлеба, что не обеспечива-
ло количества товарного зерна, 
необходимого для продоволь-
ственной безопасности. Пар-
тия разработала план постепен-
ного добровольного объеди-
нения крестьянских хозяйств 
в колхозы, при этом предус-
матривалась ликвидация ку-
лачества как класса. Ликвида-
ция класса не есть полное фи-
зическое уничтожение людей, 
его составляющих, а лишение 
его свойственного ему способа 
производства и образа бытия. 

Но возглавлявшие эту ра-
боту на местах хатаевичи, эйхе, 
голощёкины, косиоры и иже с 
ними, вопреки директивам цен-
тра, решили ускоренно про-
вести «сплошную» коллекти-
визацию и ликвидировать все 
контрреволюционные элемен-
ты на селе, в число которых по-
падал любой высказывавший 
сомнение в верности действий 
местного руководства.  Особен-
но крупные нарушения были 
на территории Средне-Волж-
ского края.  Краевой штаб под 
руководством секретаря край-
кома ВКП(б) Мендла Хатае-
вича принял решение в тече-
ние трёх дней провести высе-
ление кулаков и контрреволю-
ционных элементов, для чего 
предусматривалось привлечь 
части Красной Армии. При 
этом предписывалось произве-
сти арест до 5 тысяч активных 
контрреволюционных и терро-
ристических элементов и, кро-
ме того, выселить до 15 тысяч 
кулацких хозяйств вместе с се-
мьями. 

И хотя на следующий день 
Сталин телеграммой потребо-
вал от Хатаевича немедленно 
прекратить агрессивные дей-
ствия, было уже поздно, так 
как они почти были законче-
ны (Н. А.  Ивницкий). «Юно-
ши в кожаных куртках – сы-
новья часовых дел мастеров», 
о которых когда-то с восхище-
нием говорил Троцкий, умели 
работать быстро. Этот пример, 
к горькому сожалению, не еди-
ничный, но, к счастью, не доми-
нирующим. Вот эти хатаевичи, 
с одной стороны, и контррево-

люционные элементы - с дру-
гой, привели страну к так назы-
ваемому голодомору, а их гряз-
ные дела несмываемым чёрным 
пятном лежат на коммунистах 
до сих пор. 

Для полноты картины надо 
сказать о ещё одной особенно-
сти партии в тот период. После 
смерти В. И. Ленина в ходе ле-
нинского призыва численность 
РКП(б) выросла примерно в 
полтора раза, а доля рабочих в 
них составила 60%. Причём в 
большинстве своём это были 
вчерашние крестьяне, так как 
большая часть дореволюцион-
ного пролетариата раствори-
лась во время Гражданской во-
йны. Подводя итоги роста чис-
ленности партии, И. В. Сталин 
на XIII съезде отметил, что 60% 
«ленинского призыва» явля-
ются «политнеграмотными». А 
в документах Ленинградской 
парторганизации указывалось: 
«Значительное число вступив-
ших… в настоящее время еще 
является полусырой и необра-
ботанной массой, в идеологиче-
ском отношении недостаточно 
выдержанной, легко поддаю-
щейся различным влияниям». 

Также не надо забывать ле-
нинское предупреждение о том, 
что к правящей партии обяза-
тельно примажется известное 
количество подлецов и мер-
завцев. Исключать, что в ходе 
призыва в партию не пролез-
ли карьеристы и прочие, конеч-
но, нельзя. Вспомним недав-
нее прошлое, когда руководи-
тели структур КПСС массово 
выбрасывали (прятали) парт-
билеты, значит, не зря в наро-
де говорили, что в партруко-
водстве дураков не держат, зато 
подлецов там хватает. Также 
не исключено, что среди двад-
цатипятитысячников, кото-
рых партия направила прово-
дить коллективизацию, без них 
не обошлось. Вот они-то и под-
держивали хатаевичей, эйхе, 
голощёкиных и других рети-
вых коллективизаторов.  Более 
того, они сыграли отрицатель-
ную роль и в период Большой 
чистки, но об этом чуть позже. 

К сожалению, и ныне при 
приёме новых членов в КПРФ 
мы гонимся за количеством 
в ущерб качеству. Среди них 
практически нет марксистски 
образованных людей. Первич-
ные отделения слабо работают 
со вступающими по изучению 
Программы и Устава КПРФ. 

Политически неграмотными 
членами партии, конечно, легче 
управлять, но они в то же вре-
мя легко поддаются на любую 
ультрареволюционную авантю-
ру, на любую грязную критику 
КПРФ со стороны наших оппо-
нентов. 

Ранее уже говорил о пе-
ревёртышах 1991 года. Но, к 
большому несчастью, те «блуд-
ные сыны», кои много лет ве-
рой и правдой служили либо 
своему карману, либо антина-
родному режиму, приходят в 
КПРФ, и мы их без должной 
проверки выдвигаем на руко-
водящие должности, и не всег-
да они оправдывают наши на-
дежды. Всё это нарушает идей-
ное единство партии, основной 
стержень её организационного 
строения и делает невозмож-
ной нашу победу. 

В. И. Ленин требовал оце-
нивать руководящие кадры по 
триединому критерию, а имен-
но единство деловых, полити-
ческих и моральных качеств. 
Однако на практике зачастую 
обращали внимание лишь на 
деловые качества, а вот о мо-
ральных вспоминали, когда 
надо сместить с должности. Не-
дооценка моральных качеств 
при подборе и расстановке ка-
дров, по моему мнению, так-
же вытекает из троцкизма. 
Вообще-то в жизни троцкисты 
скрытно исповедовали прин-
цип иезуитов «цель оправды-
вает средства». Сам Троцкий не 
отличался высокой нравствен-
ностью, что стоит лишь один 
его поступок, когда он бросил 
в сибирской ссылке жену с дву-
мя малолетними детьми, а по 
приезде в Европу сразу же сно-
ва женился. А вот характери-
стика одного из его верных со-
ратников. «Он представлял со-
бой необыкновенную смесь 
безнравственности, цинизма и 
стихийной оценки идей, книг, 
музыки, людей. Точно так же, 
как есть люди, не различающие 
цвета, Радек не воспринимал 
моральные ценности», - пишет 
о нём А. И. Балабанова.  Впро-
чем обо всех, кого сегодня нео-
боснованно называют «ленин-
ской гвардией», можно приве-
сти много отрицательных све-
дений. 

Зная это, понимаешь, поче-
му они яростно выступали и 
против русской классической 
литературы, и русской класси-
ческой философии, чем нанес-

ли серьёзный удар по русскому 
национальному самосознанию 
и традиционным нравствен-
ным ценностям русского наро-
да, засорили его мировоззрение 
космополитизмом и преклоне-
нием перед западной культу-
рой, проповедующей индиви-
дуалистические действия. Ещё 
в Библии утверждалось: «Дом, 
разделённый в самом себе, не 
устоит», вот они и стремились 
внести раздвоение в умы совет-
ских, и прежде всего русских, 
людей. 

Но ВКП(б) под руковод-
ством Сталина разглядела эту 
опасность и начала активную 
работу, которая, говоря слова-
ми митрополита Ленинград-
ского и Ладожского Иоан-
на (Сычёва), правда, сказан-
ными им об известном докла-
де А. А. Жданова: «…означала 
признание глубинных, много-
вековых национальных корней 
русского самосознания, разо-
блачение и полное преодоле-
ние всяких проявлений космо-
политизма и низкопоклонства 
перед реакционной культурой 
буржуазного Запада». Тогда в 
обоих случаях удалось предот-
вратить нашествие западного 
умственного ига и сохранить 
морально-политическое един-
ство советского народа. Но по-
сле смерти Сталина двери для 
проникновения западнистских 
ценностей в страну были широ-
ко открыты. В нынешнее время 
в стране практически на госу-
дарственном уровне развёрнут 
моральный, духовный, куль-
турный и физический геноцид 
русского народа. И с этим явле-
нием мы боремся крайне слабо. 

Как вы заметили, ничего не 
говорю о двух важнейших со-
бытиях большевизма, которые 
сегодня подвергаются наибо-
лее острой критике со стороны 
либеральных и монархических 
кругов. Это построение соци-
алистического государства в 
форме федерации и заключе-
ние Пакта о ненападении с фа-
шистской Германией. Их вер-
ность доказана всей историей, 
а спорить с теми, кого Бог (Ал-
лах), наказал тем, что лишил 
разума, бесполезно. 

В заключение позволь-
те остановиться на грубейшей 
ошибке КПСС – Програм-
ме КПСС, утверждённой XXII 
съездом, после принятия ко-
торой началось сползание от 
большевизма в сторону потре-

ошибки прошлого бительского социализма (ко-
нечно, этого термина в её тек-
сте нет, но суть его высказана 
в определении основного зако-
на социализма). Культ потреби-
тельства при социализме – не-
сомненный признак оппорту-
низма. Началось всё с печально 
известного доклада Хрущёва 
о культе личности к делегатам 
завершившего свою работу ХХ 
съезда КПСС. В этом докладе 
он грубо извратил и деятель-
ность Сталина, и суть классо-
вой борьбы в 1930-1940-е годы, 
в ходе которой были допущены 
грубые нарушения социалисти-
ческой законности, но это тема 
отдельного разговора. В его до-
кладе многое перекликалось с 
распространяемыми измышле-
ниям Троцким и «невозращен-
цами» на Западе. Здесь насто-
раживает и то, что в СССР он 
не был опубликован, но зато 
по личному указанию Хрущева 
его текст был передан в посоль-
ства США и Израиля. Неужели 
это был отчёт перед заказчика-
ми? Страшно в это поверить, но 
червь сомнения гложет.

Известный государствен-
ный деятель Д. Ф. Устинов 
на заседании Политбюро ЦК 
КПСС 12 июля 1983 года гово-
рил: «Ни один враг не принёс 
столько бед, сколько принёс 
нам Хрущёв своей политикой 
в отношении прошлого нашей 
партии и государства, а также 
в отношении Сталина» (цит. 
по И. Я. Фроянову). Да, после 
ХХ съезда, как сказал поэт, «так 
раскололось наше поколенье, в 
одном дому мечта не об одном». 
Доклад Хрущёва явился ката-
лизатором раскола в мировоз-
зрении советского обществе, 
который был пострашнее нико-
нианского раскола XVII века.  
Ведь его носителями были око-
ловластные круги, которых 
скрытно поддерживали власть 
предержащие. Они-то, духов-
ные наследники троцкистов и 
меньшевиков, и подготовили 
ударный отряд августовской 
контрреволюции 1991 года. С 
их победой раскол не исчез, а 
лишь сильнее обострился и мо-
жет привести к гибели России 
как суверенного государства. 
И спасение от этой катастрофы 
возможно лишь в возрождении 
на уровне государства модели 
«Русского Лада», основой ко-
торого является русский соци-
ализм. 

Автор – заместитель
 председателя КРОО 

«Русское общество» – 
отделения всероссийско-

го созидательного движения 
«Русский Лад».

НИМАТЕЛЬНО озна-
комившись с отчетом 
главы Мотыгинско-
го района В. А. Функа 
в газете «Ангарский 

рабочий», скажу следую-
щее: изложенная констата-
ция фактов, наверное, со-
ответствует действитель-
ности, от «любимой» стати-
стики никуда не уйдешь. 

Отгружено продукции соб-
ственного производства на 
12 млрд. руб. (учтенной?), 
реализовано 800 тыс. кубо-
метров круглого леса (учтен-
ного?). За все это, уважае-
мые депутаты районного Со-
вета и  жители Мотыгинско-
го района, мы получили 900 
млн. руб. 

Еще раз заостряю внима-
ние: от нас ушло 12 млрд. 
руб., а пришло 900 млн. 
руб. в виде налогов, дота-
ций, субвенций. А если  бу-
дем рассматривать налого-
вую составляющую, которая 
была обеспечена нашей тер-
риторией в 2012 году, срав-
ним с тем, что  ушло из райо-
на в другие уровни бюджетов 
и что осталось в районном 
бюджете, то разница опять 
будет исчисляться в милли-
ардах рублей. Таким обра-
зом, лозунг «Налоги должны 
оставаться там, где они за-
рабатываются» пока носит 
декларативный характер. 

Для большей ясности 
приведу небольшое срав-
нение, которое нам, ангар-
цам, весьма близко и знако-
мо. В недалёком прошлом, 
производя примерно в тех 
же объёмах ту же товарную 
продукцию, в т. ч. круглый 
лес,  мы в районе  строили 
детские сады, школы, жи-
лые дома, больницы, ФАПы, 
сельскохозяйственные объ-
екты и многие другие соору-
жения социального назначе-
ния. Кроме того, отправляя 
из района произведенную 
продукцию примерно в со-
поставимых объёмах с днем 
сегодняшним, мы могли пу-
тешествовать по красавице 
Ангаре  на теплоходе ВТ в ка-
ютах различного класса. Те-
плоход причаливал ко всем 
населенным пунктам, и каж-
дый раз это было событием. 

Многие, наверное, помнят 
песню «На теплоходе музыка 
играет». Это было и про нас. 
Затем теплоход ВТ сменил 
теплоход «Заря» по маршру-
там Широкий Лог – Мотыги-
но, Широкий Лог – Богуча-
ны с ежедневными рейсами. 
Но и это еще не все! Шесть 
рейсов на Красноярск из 
аэропорта Мотыгино дела-
ли самолеты  Ан-24, Як-40, 
Л-410. 

Старушка «аннушка»  со-
вершала рейсы во все посел-
ки района ежедневно, кроме 
воскресенья. Мы могли вы-
лететь из Мотыгино в Канск, 
Енисейск, Северо-Енисейск.  
Если молодежь, прочитав 
мои «фантазии», усомнит-
ся в этих фактах, прошу жи-
телей старшего возраста это 
подтвердить. На этом лири-
ка закончилась.

В своем выступлении на 
сессии районного Совета по 
отчету главы района я не мог 
согласиться с тезисом, ска-
занным Владимиром Андре-
евичем, о плодотворной ра-
боте его: с руководителями 
частных компаний, со струк-
турами правительства и За-
конодательного собрания 
края, руководителями пред-
приятий и депутатским кор-
пусом. 

О творческой работе с 
руководителями частных 
компаний. 

Еще раз возвращаюсь к 
12 млрд. руб. за отгружен-
ную продукцию и получен-
ным 900 млн. руб. в доход 
бюджета. Дело в том, что,  
кроме этих полученных в 
2012 году 900 млн. руб., мы 
были «осчастливлены» сле-
дующим проблемами:
разбитыми дорогами;
периодическими взры-

вами, от которых содрогают-
ся стены, осыпается штука-
турка  в ветхих объектах со-
циальной  сферы (пос. Пар-
тизанск);
драгой, «гуляющей» по 

поселку (пос. Партизанск);
загрязнёнными прито-

ками таёжных рек и речушек;
поездками наших жи-

телей в краевой центр, при-
равненными к подвигу;
аварийным и ветхим 

жильем; 
изношенными объекта-

ми социальной  и производ-
ственной сферы;
отслужившими свой 

срок основными фондами 
коммунальной сферы (ко-
тельные, теплотрассы, водо-
заборные сооружения.

Это вот к чему. Что, у В. 
А. Функа к бомонду частных 
компаний претензий нет? 
Считаю, что особо-то гор-
диться представителям фи-
нансовых промышленных 
групп больших оснований не 
так уж много. И восприни-
мать ресурсы нашего района 
только как источник сверх-
прибыли, мягко говоря, не 
совсем корректно. 

Председатель комиссии 
по законности, депутат В. Г. 
Коробейников задал вопрос 
главе района Функу: сколь-
ко заключено партнёрских 
соглашений о совместном 
сотрудничестве. Ответ ком-
ментировать не буду. Пони-
маю одно: нельзя из года в 
год использовать  одни и те 
же механизмы получения 
доходов и распределения 
расходов. Для нашего райо-
на они исчерпаны.    

В отчете главы района 
весьма обтекаемо был пред-
ставлен отчёт как депута-
там, так и жителям райо-
на  о ближайшей жизненной 
перспективе и уверенности  
в завтрашнем дне. Кроме 
ссылок на «волшебные» на-
правления, такие, как «Ан-
гаро-Енисейский кластер», 
«Нижнее Приангарье», к ко-
торым зачастую прибега-
ют многие чиновники, дав-
но уже являющиеся ширмой, 
за которой легко потеряться, 
лично я ничего не услышал. 
Я совсем не против этих 
промышленных зон, прав-
да, само слово «кластер» 
мне как-то не очень нравит-
ся. Много лет назад акаде-
мик  Л. И. Абалкин обозна-
чил относящиеся к нашему 
региону два территориаль-
но-промышленных комплек-
са (ТПК) – Нижнее Прианга-
рье и Ангаро-Енисейский. 
Но бог с ним, с кластером, 
главное, чтобы это было ру-
ководством к действию, а не 
к очередной говорильне.

О творческой работе с 
правительством края.

На мой взгляд, что каса-
ется нас и нашего района, 
то нам все-таки ближе и по-
нятнее постановление пра-
вительства Красноярского 

края от 18.05.2012 г. № 209-
П «О схеме территориально-
го планирования промыш-
ленного района «Нижнее 
Приангарье».  

Это постановление явля-
ется и официальным доку-
ментом, и руководством к 
действию. В отчете Влади-
мира Андреевича я не усмо-
трел каких-либо действий 
или пояснений к этому доку-
менту. Бездействие или за-
малчивание о его реализа-
ции в скором времени мо-
жет сильно аукнуться. Дело 
в том, что многие позиции 
территориального плани-
рования по нашему райо-
ну определены на период 
с 2009 до 2017 год. Сейчас 
2013 год, но, к сожалению, 
даже мы, депутаты,  не до 
конца осведомлены не толь-
ко о ходе реализации схемы 
ТПК «Нижнее Приангарье», 
но и о том, что включает в 
себя схема планирования 
Мотыгинского промышлен-
ного района. Например, к 
2018 году в районе должно 
быть построено 200 тыс. кв. 
м жилья. Если учесть, что в 
2013 году мы не построим 
ни одного квадратного ме-
тра, то за оставшиеся четы-
ре года ежегодно необходи-
мо строить по 50 тыс. кв. м.

К 2017 году в районе 
должны быть построены 
первые очереди:
акушерского корпуса на 

30 коек;
школа в пос. Первомай-

ском на 198 мест;
реконструкция школы в 

пос. Новоангарском;
школа в пос. Раздолин-

ском;
строительное училище 

в пос. Мотыгино;
 ф и з к у л ь т у р н о -

оздоровительный центр с 
бассейном в пос. Мотыгино;
 г о с т и н и ч н о -

развлекательный комплекс 
пос. Мотыгино.

На более поздний срок 
(2018-2030) предусмо-
трено:
строительство много-

функционального спортив-
но-досугового центра с бас-
сейном в пос. Новоангар-
ском;
строительство развле-

кательного комплекса с ки-
нотеатром в Мотыгино.

Территориальное плани-
рование промышленного 
Мотыгинского района пред-

усматривает строительство 
водозаборных сооружений, 
водоводов, очистных соору-
жений, автомобильных до-
рог и многих других значи-
мых объектов для созида-
тельной деятельности жите-
лей нашего района.

Думаю, что если бы мы,  
депутаты районного Сове-
та и жители нашего района, 
увидели обеспокоенность 
и творческую деятельность 
главы района по реализации 
постановления правитель-
ства Красноярского края без 
ссылок на формально разра-
ботанный план социально-
экономического развития 
района до 2020 года, полу-
чился бы настоящий живой 
разговор,  появился бы инте-
рес к предложенному отчету.

Я, конечно,  не с луны сва-
лился и прекрасно понимаю, 
что даже хорошо спланиро-
ванные и доведенные на бу-
маге до исполнителей наме-
рения на деле могут претер-
петь массу замечаний и из-
менений. Но если этим не 
заниматься, то мы и дальше 
будем иметь то, что имеем. 
Вот где поле деятельности 
для проявления творческой 
инициативы высшему долж-
ностному лицу нашего рай-
она и районному Совету де-
путатов.

Несколько штрихов, ко-
торые мне также были не-
понятными в действиях 
Владимира Андреевича в 
2012 году, да и 2013 тоже.

В 2012 году большинство 
депутатов районного Сове-
та, в том числе я, категори-
чески были против передачи 
части прибыли промышлен-
ных предприятий в краевой 
бюджет (боролись две сес-
сии). Позиция Владимира 
Андреевича была другой, и 
в результате около 200 млн. 
руб. (10%) район потерял.

Далее. В ходе начально-
го заполнения водохранили-
ща Богучанской ГЭС, а затем 
экстренного сброса воды в 
паводковый период почему-
то инициативная группа де-
путатов была вынуждена на-
править за свой счёт отста-
ивать более благоприятные 
сроки сброса воды депута-
та В. Г. Коробейникова.  По-
чему не глава  этим занялся 
или бы  вместе?!

На одном  из заседаний  
двух комиссий - по законно-
сти и бюджетной, глава рай-

она направил нам протокол 
сомнительного происхож-
дения о выделении  средств 
(100%) из местного бюджета 
для переноса жилья из опас-
ной производственной зоны, 
старого посёлка Ново-Ан-
гарского.

До мая 2012 года, с 2010 
года, высшее должностное 
лицо щедро позволяло ООО 
«Регион-24» безвозмездно 
арендовать лесные участки в 
наших лесничествах на пло-
щади более 11 тысяч га. Та-
кая щедрость составила бо-
лее 5 миллионов рублей!

Мне, например, приятно 
было услышать  от началь-
ника полиции О. В. Филимо-
нова о возвращении стату-
са ОВД Мотыгинского рай-
она при помощи обращения 
главы Северо-Енисейского 
района Ишмурата Минзаля-
евича  Гайнутдинова  в Госу-
дарственную думу РФ. Ду-
маю, такие действия главы 
соседней северной террито-
рии дорогого стоят.

Руководство депутат-
ским корпусом. 

Думаю, что назвать это 
руководством весьма про-
блематично. Неоднократ-
ные (сомнительного харак-
тера) необоснованные пе-
реносы сессий. Умопомра-
чительные повестки сессий, 
которые сложно восприни-
маются как по времени, так 
и по качеству подготовлен-
ных материалов. Многим де-
путатам приходится  преры-
вать участие в работе сес-
сий и уезжать, не дожида-
ясь её окончания. Работа 
постоянных комиссий дер-
жится только на инициати-
ве председателей и их твор-
ческом потенциале. Депу-
татского угла нет. Приезжим 
депутатам даже негде при-
сесть с дороги, поработать, 
разобраться с материала-
ми, пообщаться со специа-
листами, подготавливающи-
ми  вопросы на сессию или 
на комиссию, встретиться с 
избирателями. Если это счи-
тать руководством, пусть бу-
дет на совести виновных. 

О взаимодействии с За-
конодательным собрани-
ем края.

Я и многие другие депу-
таты слышали очень нелест-
ную оценку деятельности 
главы от первого заместите-
ля председателя Законода-
тельного собрания В. Семё-
нова. Он согласился, что на 
определённом этапе ставка 
на  В. А. Функа  была  оши-
бочной.

Суммируя всё сказан-
ное и услышанное мнение 
из других источников, рабо-
ту главы района третий раз 
подряд оцениваю неудов-
летворительно.

Автор - член КПРФ, 
депутат 

Мотыгинского 
районного 

Совета депутатов. 

Коммунисты в Советах

Почему я не мог дать положительную оценку
 отчету главы Мотыгинского района за 2012 год

Николай
МАКАРЫЧЕВ

Реплика

Кошелёк

Документ

Опять двойка...

НИМАТЕЛЬНО
комившись с отчетом 
главы Мотыгинско-
го района В. А. Функа 
в газете «Ангарский 

В

С момента объяв-
ления банкротом ста-
рейшего предпри-
ятия Красноярско-
го края ЗАО «Сибтяж-
маш» краевой комитет 
КПРФ настойчиво вза-
имодействовал с ад-
министрацией края, 
арбитражным управ-
лением по вопросу 
обеспечения выплаты 
задолженности по за-
работной плате. 

Создана группа ра-
бочих-активистов, 
проводились митинги протеста, работала комиссия по 
разрешению трудовых споров. Ход решения проблемы 
находился под постоянным контролем. Общая задолжен-
ность по заработной плате на предприятии на 30 сентя-
бря 2011 года составляла 79 384 599 рублей. 

Публикуем последнюю информацию о завершении 
процесса выплат по договорам цессии оставшейся за-
долженности, поступившую по запросу депутата фрак-
ции КПРФ В. Н. Севастьянова от министра инвестиций и 
инноваций Красноярского края О. В. Рухуллаевой.

Заместителю председателя 
Законодательного собрания 

Красноярского края 
В. Н. Севастьянову.

Уважаемый Всеволод Николаевич!
Направляем в Ваш адрес актуализированную инфор-

мацию о том, что по состоянию на 27.08.2013 года задол-
женность по заработной плате и иным компенсационным 
выплатам, предусмотренным трудовым законодатель-
ством, перед бывшими работниками ЗАО «Сибтяжмаш» 
по 46 договорам цессии в размере 2 039 796 руб. 58 коп. 
погашена полностью

С уважением министр О. В. Рухуллаева.

В крае подорожали 
школьные товары

В июле 2013 года по отношению к июлю 2012 года 
цены на обувь детскую увеличились на 5,4 процента, 
школьно-письменные принадлежности и канцелярские 
товары –  на 4,9 процента, одежду для детей школьного 
возраста –  на 3,5 процента.  За вышеуказанный пери-
од наибольшее увеличение цен наблюдалось на каран-
даш чернографитный на 9,1 процента, портфель (рюк-
зак) ученический –  на 6,7 процента, набор фломастеров 
–  на 5,8 процента. 

Стоимость альбома для рисования стала дороже на 3 
процента, авторучки шариковой –  на 1,4 процента. На-
ряду с этим отмечалось снижение цен на тетрадь школь-
ную на 1,3 процента.

Среди детской обуви кроссовые туфли с верхом из 
кожзаменителя стали дороже на 3,6 процента, ботинки, 
полуботинки –  на 0,7 процента.

Из одежды для детей школьного возраста наиболь-
ший прирост цен наблюдался на костюм спортивный –  
12,8 процента, юбку для девочек из полушерстяных тка-
ней –  6,7 процента, платье (платье-костюм, сарафан) 
для девочек из полушерстяных, смесовых тканей –  5,3 
процента, блузку для девочек –  4,7 процента. Цены на 
брюки из полушерстяных тканей увеличились на 3 про-
цента, куртку демисезонную, с верхом из плащевых тка-
ней –  на 2,9 процента, брюки из джинсовой ткани –  на 
1,4 процента, сорочку верхнюю для мальчиков –  на 0,9 
процента.  

В июле 2013 года (к соответствующему периоду 2012 
года) среди субъектов РФ Сибирского федерального 
округа прирост цен на одежду для детей школьного воз-
раста, школьно-письменные принадлежности и канце-
лярские товары по Красноярскому краю был наимень-
шим наряду с Новосибирской и Омской областями, со-
общает пресс-служба Красноярскстата.

Независимое информационное агентство.

Большое 
плавание
В канун выборов в 

Красноярский городской 
Совет в краевом центре 
торжественно открыт 
бассейн Сибирского го-
сударственного техноло-
гического университета. 
Объект построен  в рам-
ках партийного проекта 
единороссов «500 бас-
сейнов», главная цель 
которого – создание 
спортивной инфраструк-
туры при вузах и популя-
ризация здорового обра-
за жизни и спорта среди 
студентов.  

Новый спортивный 
объект представляет со-
бой 25-метровый плава-
тельный бассейн на че-
тыре дорожки. При стро-
ительстве бассейна 
использовалось совре-
менное оборудование, 
позволяющее обеспечить 
высокую степень после-
дующей эксплуатацион-
ной безопасности. 

Во всех бассейнах, 
построенных в рамках 
партпроекта, внедре-
на инновационная систе-
ма водоподготовки, по-
зволяющая сократить ис-
пользование химических 
реагентов. Это, в свою 
очередь, создает более 
комфортную и безопас-
ную среду для занима-
ющихся спортом. Также 
в комплексе есть трена-
жерный зал.

Все это впечатляет, все 
здорово. Но при чем тут 
«Единая Россия», спросит 
читатель и будет прав. 
«Паровоз» единороссов 
Э. Акбулатов признает, 
что партийный проект ре-
ализуется за счет феде-
рального и регионального 
бюджетов и внебюджет-
ных средств вузов.

Единороссы нагло при-
мазались к спортивно-
му комплексу «Рассвет» 
на ул. Высотной: якобы и 
этот объект сдан «при их 
содействии». 

Так что «500 бассей-
нов»  – это большое пла-
вание по мутным волнам 
океана тщеславия. Пере-
зать ленточку – не велика 
заслуга!
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Голос учёных

НИКАЛЬНЫЙ памятник при-
роды – озеро Тагарское в 
Минусинском районе оказа-
лось в серьезной опасности. 
Этой теме было посвящено 

выездное заседание фракции КПРФ 
Законодательного собрания, о чем 
мы рассказывали в отчете «Спасем 
озеро Тагарское!» в № 29 от 21 авгу-
ста.

Директор санатория «Сосновый бор» 
Заслуженный строитель России  Вадим 
Федяев сообщил, как развиваются со-
бытия вокруг целебного озера. 

Директор Красноярского института 
биофизики, академик Российской ака-
демии наук А. Г. Дегерменджи и совет-
ник РАН, академик И. И. Гительзон на-
правили губернатору Л. В. Кузнецову 
письмо. В нем говорится:

«Глубокоуважаемый Лев Владими-
рович! В адрес Института биофизики 

поступила настойчивая просьба гене-
рального директора ОАО «Санаторий 
«Сосновый бор» (озеро Тагарское) За-
служенного строителя России В. П. Фе-
дяева о помощи в обосновании нецеле-
сообразности изменений границ охра-
ны озера и губительности последствий 
для его экосистемы в случае их приня-
тия. Институт биофизики, имея солид-
ный опыт экологической экспертизы 
(программа «Чистый Енисей», «Зелёная 
волна», проект Туруханской ГЭС и дру-
гие), полагает, что поспешное решение 

Спасём озеро 
Тагарское!

таких вопросов аб-
солютно неприем-
лемо.

В связи с этим 
предлагаем:

– приостановить 
рассмотрение про-
екта по изменению 
границ охраняемых 
зон памятника при-
роды «Озеро Тагар-
ское» Красноярско-
го края, находяще-
гося на согласова-
нии в министерстве 
природных ресур-
сов Красноярского 
края;

– создать неболь-
шую рабочую комис-
сию по рассмотре-

нию сути проекта;
– в рамках работы рабочей группы 

провести научно-методический семи-
нар (на озере Тагарском) с участием 
экспертов и заинтересованных сторон 
для анализа и выработки основных ре-
шений комиссии. В качестве экспертов 
можно привлечь Институт леса СО РАН, 
Институт биофизики СО РАН, Томский 
институт курортологии и других».

Фото Александра 
КОЗЫРЕВА.

НИКАЛЬНЫЙ
роды – озеро Тагарское в 
Минусинском районе оказа-
лось в серьезной опасности. 
Этой теме было посвящено 

У

НЕНИЕ эксперта Ар-
темия Кучинова, 
председателья ини-
циативной группы 

МГУ по вопросам сельского 
хозяйства. 

Возможно два пути. 
Первый. Деревня продол-

жит вымирать.
Второй. Начнётся мас-

совая вспышка традицион-
ной культуры, благодаря ко-
торой в общественное созна-
ние вернутся национальные и 
региональные ценности, идеи 
и приоритеты, в результате 
чего культурно-идеологиче-
ское состояние деревни вый-
дет из кризиса и во много раз 
превзойдёт свой уровень.
По пути № 2 мы сможем пой-
ти только тогда, когда СНИЗУ в 
населении будет спровоциро-
вано массовое националисти-
ческое движение, пропаганди-
рующее авторитет русской на-
родной традиционной культу-
ры.

Прекрасный день уходящего 
лета. Поселок Памяти 13 Бор-
цов Емельяновского района от-
мечает 190-летие. Разделить 
радость праздничного настро-
ения жителей приехали гости 
из района, края. Организато-
ры праздника – администрация 
поселка – очень постарались, 
чтобы  юбилей  удался.

Глава  поселка Л. В. Зубриц-
кая в приветственном слове от-
метила, что у этой земли нема-
ло славных традиций. История 
богата событиями, которые от-
ражены в летописи поселка, 
в материалах школьного му-
зея. Праздник начался с вы-
езда группы мотоциклистов, 
шествием молодых мам с ма-
лышами, затем – учащихся 
Стеклозаводской школы, ра-
ботников лесхоза, почтового 
отделения, других жителей по-
селка, чья деятельность вно-
сит значимую лепту в местную 
жизнь. Внимание многих при-
влекла выставка цветов, по-
делок. Администрация поста-
ралась отметить  всех.  Девиз 
«Слава людям, в труд влюблен-
ным» в полной мере относится 
к таким, как Г. Г. Мусинова, Г. В. 
Соловьева,  Л. А. Чебатарева,  

Будни и праздники

Я с этой землей
навек породнился

Л. Н. Васильева, С. И. Потехин, 
и другим.

Сторонник местной первич-
ной организации КПРФ, кста-
ти, одной из самых многочис-
ленных в районе, А. М. Бол-
дашкин отметил, что в поселке 
в основном живут люди-сози-
датели:  было бы поле деятель-
ности для них. Но по-прежнему 
мало мест в детском саду, по-
прежнему людям не хватает 
мест работы. Вспомнил плея-
ду учителей 1960-х, которые и 
заложили в современных од-
носельчанах  трудолюбие, лю-
бовь к родным местам. Это 
чета Рогочковых, Ряннель, Вы-
ходцевых да и многие другие.

Я с этой землей
Навек породнился,
Здесь ранней весною
Впервые влюбился.
Парад «золотых пар», ко-

торые 50 лет прожили рука об 
руку, участники праздника при-
ветствововали стоя.

Праздничное настроение 
создавали коллективы худо-
жественной самодеятельности 
ДК поселка Памяти 13 Борцов –  
хор «Надежда», танцевальный 
ансамбль «Капельки», хоровой 
коллектив поселка Дрокино 
«Деревенька». Репертуар у ис-
полнителей нестандартный. За 
кажущейся веселостью, игри-
востью просматриваются явно 
серьезные заявки. 

А в песнях поется, что наш 
народ «…терпеливо принима-
ет за бедою беду». Но ведь это 
вечно продолжаться не может: 
заросшие бурьяном поля, пу-
стующие фермы, брошенные 
дома. И, наверное, символич-
ны слова одной из прозвучав-
ших песен: «Станем, братцы, 
на колени, чтоб подняться во 
всю мощь!».

На юбилее поселка
побывала

Наталья ВЫЧУЖАНИНА.

Городские сюжеты

ЕРРИТОРИЯ завода 
комбайнов в центре 
Красноярска ушла 
из-под контроля мэ-
рии. Причем безвоз-

вратно. По решению суда 
лакомый кусок земли в цен-
тре города на набережной 
продан по цене, которая в 
десятки раз меньше рыноч-
ной. Теперь на месте цехов 
будут построены жилые вы-
сотки, офисы и гостиницы. 

Ранее администрация го-
рода проиграла судебную 
тяжбу ОАО «ПО «Краснояр-
ский завод комбайнов». Пред-
приятие обратилось в мэрию с 
просьбой продать три участка 
под производственными объ-
ектами, которые находились 
в муниципальной собствен-
ности, – это практически вся 
территория завода (в общей 
сложности около 65 га). Го-
родские власти на сделку не 
пошли. Тогда КЗК обратился 
в краевой арбитраж, поста-
новивший, что мэрия обязана 
заключить договор купли-про-
дажи.

Второй не менее важный  
вопрос заключался в цене, ко-
торую заплатит истец. Зако-
нодательство определяет, что 
стоимость выкупаемой земли 
не должна превышать када-
стровую, а она, судя по базе 
данных Росреестра, составля-
ет более 1,1 млрд. руб. в сум-
ме за три участка. Однако этих 
денег бюджет не получил. Как 
стало известно ДЕЛА.ru, стои-
мость сделки составила 25,4 
млн. руб.

При пересчете получается, 
что за сотку земли, хоть и про-
мышленной, на набережной в 
центре города КЗК заплатил 
менее 4 тыс. руб. Даже в Бе-

резовке или Еме-
льяново ее продали 
бы дороже как ми-
нимум в 4-5 раз, а то 
и больше. Не говоря 
уже о черте Красно-
ярска, где сотку зем-
ли под дачу меньше, 
чем за 70–80 тыс., 
едва ли купишь. В 
связи с этим до-
ход городской казны от про-
дажи муниципального иму-
щества, учитывая значимость 
территории завода комбай-
нов, можно считать символи-
ческим. 

Завод переезжает в Чу-
вашию, но отдельные узлы 
для комбайнов будут произ-
водить, по словам владель-
цев, до 2014 года. Предприя-
тие уведомило о сокращении 
всего персонала – более 700 
человек. Многие из сотруд-
ников, как пояснили в центре 
занятости населения Красно-
ярска, пенсионного и пред-
пенсионного возраста. Пока 
искать новую работу в центр 
занятости пришли 60 бывших 
работников завода комбай-
нов. В какие сроки предприя-
тие покинут остальные, будет 
зависеть от темпов переезда. 
В феврале президент «Трак-
торных заводов» Михаил Бо-
лотин говорил о намерении 
производить узлы и компо-
ненты для комбайнов в Крас-
ноярске вплоть до 2014 г., а 
потом закрыть завод оконча-
тельно. 

А что дальше? На бума-
ге проект застройки террито-
рии комбайнового завода су-
ществует несколько лет. Раз-
рабатывал его «Красноярск-
гражданпроект». Институт 
распланировал промзону так, 

что центральное место в ней 
занял бульвар от железнодо-
рожного вокзала до набереж-
ной, а по бокам — на нижнем и 
верхнем ярусах — располага-
лись новые объекты недвижи-
мости суммарной площадью 
970 тыс. кв. м — жилые дома 
(327,5 тыс. кв. м), коммерче-
ские помещения, офисы и го-
стиницы. 

Высотность зданий будет 
достигать 35 этажей, тогда как 
прежний предел был 25. При-
чем весь этот массив, состав-
ленный из башен с квартира-
ми эконом- и премиум-клас-
са, появится в течение 15 лет 
на нижнем ярусе и растянется 
вдоль набережной на 2,5 км. С 
деловой застройкой в компа-
нии обещают справиться бы-
стрее. Площадь объектов со-
ставит 400 тыс. кв. м. Их стро-
ительство на верхнем ярусе, 
ближе к ул. Бограда, займет 
около пяти лет. Кстати, офи-
сом станет исторический па-
мятник, находящийся в преде-
лах завода, — бывшее здание 
оружейного арсенала. «Пла-
нируется, что также будет по-
строен большой торговый 
центр и гостиница Radisson», 
— заключил представитель 
застройщика. 

Антон ПАВЛОВ
ДЕЛА.ru.

Продешевили...
ЕРРИТОРИЯ
комбайнов в центре 
Красноярска ушла 
из-под контроля мэ-
рии. Причем безвоз-

Т

Успех МАКСа
В подмосковном Жуков-

ском  прошел очередной 
Международный авиакосми-
ческий салон – МАКС-2013. 
За неделю его посетило свы-
ше двух миллионов  москви-
чей и гостей столицы. 

Здесь было  на что по-
смотреть: авиастроитель-
ные компании со всех кон-
цов мира представили здесь 
новейшую технику.  На экс-
понаты можно было не толь-
ко поглядеть, но и потрогать 
руками. Но наибольшее  вни-
мание привлекли, как всег-
да, демонстрационные   по-
леты самолетов и вертоле-
тов. Всеобщее восхищение 
вызвали чудеса, выполняе-
мые в небе группой россий-
ских боевых «Стрижей».  В 
ходе МАКСа  авиастроитель-
ные компании РФ заключили 
контракты с иностранными 
заказчиками на рекордную 
сумму – 16 млрд. долларов. 
Это несомненный успех. Хоть 
в чем-то мы еще на уровне 
мировых стандартов! Спаси-
бо несломленной советской 
оборонке! 

Сколько 
наворовали 
в «Оборон-
сервисе»

Эксперты подсчитали, что 
фигуранты уголовных дел 
«Оборонсервиса» (Василье-
ва и другие фаворитки экс-
министра обороны Сердю-
кова) умыкнули из казны 16 
миллиардов рублей. Сумма 
поражает. Это годовой воен-
ный бюджет таких стран, как 
Армения, Литва, Ливан, Су-
дан. На эти деньжищи  Воо-
руженные Силы РФ могли бы 
приобрести 76 новейших бо-
евых вертолетов, около 50 
бомбардировщиков и истре-
бителей, 14 межконтинен-
тальных ракет «Ярс», 3 РЛС, 
500 реактивных систем зал-
пового огня «Торнадо-Г» и т. 
д. Представляете? И где же 
махровые мошенницы и во-
рюги и их соучастник и по-
кровитель? Приговорены к 
длительным срокам лише-
ния свободы с конфискацией 

имущества? Ничего подоб-
ного.  Да на свободе или под 
смешным «домашним аре-
стом». «Цирк» продолжает-
ся уже почти  два года. Если 
это не насмешка над право-
судием  и справедливостью,  
то что?! 

Ход конем?  

И все-таки президент В. 
Путин побывал в Краснояр-
ске! Его блиц-визит в наш го-
род  состоялся в воскресе-
нье,  1 сентября, когда са-
молет главы государства по 
пути из Владивостока в Кур-
ган совершил кратковремен-
ную остановку в аэропор-
ту Емельяново. Здесь В. Пу-
тин встретился с губернато-
ром края Л. Кузнецовым. В 
ходе беседы президент вы-

слушал информацию гла-
вы региона о положении дел 
в крае, попросил его помочь 
пострадавшим от сильней-
шего наводнения  городам 
и районам Дальнего Восто-
ка. Все это фиксировали ка-
меры корреспондентов теле-
каналов. Сказал и о том, что  
поддерживает идею прове-
дения Универсиады-2019  в 
Красноярске. Но уже после 
этого пресс-служба губерна-
тора выдала сообщение, что  
у Л. Кузнецова состоялась 
еще одна, закрытая, встреча 
с В. Путиным. Один на один. 
И на  ней губернатор  повел 
речь  о судьбе Енисейско-
го  ферросплавного завода 
(ЕФЗ). И президент, по сло-
вам Л. Кузнецова, якобы под-
держал решение  властей ре-
гиона  о запрете сооруже-
ния такого завода в окрест-
ностях Красноярска. «Здесь 
завод строиться не будет», – 
сказал вроде бы президент. 
М-да. Но почему, спрашива-
ется, ни  слова об этом  вол-
нующем население миллион-
ного город решении не было 
сказано перед десятками те-
лекамер? Почему в келейной 
обстановке, можно сказать, 
тайком? Все это рождает во-
просы. 

А не ход ли это конем пе-
ред выборами в горсовет 
8 сентября? Не попытка ли 
выбить  один из главных ко-
зырей оппозиции? 

А не заявит ли после вы-
боров пресс-служба прези-
дента, что «слова В. В. Пу-
тина были неточно истол-
кованы»? Наконец, нет еще 
окончательного решения ар-
битражного  суда по вопросу 
строительства близ Красно-
ярска  яд-завода. А вдруг суд 
даст «добро», и тогда гарант 
Конституции получит полное 
право заявить, что лично он 
«против», но как гражданин  
РФ обязан подчиниться за-
кону. А? Не знаю, как вы, а я 
такой вариант не исключаю. 

Академики 
протестуют 

В новосибироском Ака-
демгородке на минувшей не-
деле прошла массовая и са-
мая крупная за последнее 
время  акция протеста. Свы-
ше 1,5 тысячи ученых  и со-
трудников научных учрежде-
ний решительно высказались  
против задуманной  прави-
тельством реформы Акаде-
мии наук РФ. Как извест-
но, Госдума перед уходом на 
летние каникулы большин-
ством голосов депутатов ЕР 
приняла проект реформы 
РАН с поправками в двух чте-
ниях. Фракция КПРФ в знак 
протеста покинула зал засе-
даний Думы.  

За лето в тексте постанов-
ления  Госдумы появились 
новые поправки, серьезно 
ухудшающие положение уче-
ных. Против этого выступи-
ли президент Академии наук 
РФ В. Фортов, видный крас-
ноярский ученый академик 
И. Гительзон и другие. И  вот 
теперь акцию протеста про-
вели ученые Академгород-
ка Новосибирска. Внимут ли 
власть и Госдума  голосу раз-
ума – покажут уже первые за-
седания парламента в начале 
сентября. 

 

А в Омске 
строят  метро

По-доброму завидую жи-
телям соседних городов! 
В Новосибирске давно уже 
есть метро, и потому пробок 

на  улицах полуторамиллио-
ного города намного мень-
ше, чем в Красноярске, и 
культура выше,  и от ядови-
тых выхлопов автомашин и 
труб заводов людей  подзем-
ка спасает, и тепло в метро 
пассажирам зимой.  В Ом-
ске успешно строят метропо-
литен. И к 300-летнему юби-
лею города – к 2016 году – 
омичи получат  замечатель-
ный подарок в виде уютного 
и красивого метро. Власти 
области и города прояви-
ли настойчивость,  «проби-
ли» вопрос финансирования  
строительства метро  в Ми-
нистерстве  финансов и  у са-
мого премьера. 

Ну а мы, красноярцы, 
чем хуже? И у нас не за го-
рами  400-летие города, да 
и Универсиада-2019, даст 
бог,  пройдет в Красноярске. 
Но наши власти не чешутся. 
Хуже того, закопали  уже про-
ложенные тоннели метро в 
песок   и в ус не дуют. Похоже, 
нет им дела до жителей. Мо-
жет,  самое время  поднять 
вопрос ребром и призвать 
к ответу тех, кто игнорирует 
требования населения, ухо-
дит от решения проблемы? А 
кто-то еще и голосует на вы-
борах  за партию власти! А 
может, в этом собака и зары-
та? Кого выбираем – то и по-
лучаем. Уже двадцать с га-
ком лет об один и тот же пень 
спотыкаемся, а потом еще и 
спрашиваем, почему так пло-
хо живем… 

Хитрости 
средней 
зарплаты 

По данным Красноярск-
стата,  средняя  зарплата в 
нашем крае в первом полу-
годии т.г. превысила 30 ты-
сяч рублей. Мы «умыли» всех 
в федеральном округе,  ибо 
зарплата за тот же период в 
других регионах СФО соста-
вила чуть более 25 тысяч ру-
блей, а кое-где и того ниже.  
Но откуда у нас такой взлет? 
Опросил десятка два знако-
мых бюджетников и рядовых 
чиновников  регионального 
уровня, и никто из них такую 
зарплату не получает. Учите-
ля после всех громко заяв-
ленных властью повышений  
зарплаты  еле дотягивают до  
22-25 тысяч, сотрудники  от-
делений Пенсионного фон-
да и социальной защиты и 
того меньше, культработни-
ки, слесари ЖКХ  могут толь-
ко мечтать о 25 тысячах в ме-
сяц, труженики сельского хо-

зяйства края  имеют в луч-
шеим случае 14,5 тысячи.  
Откуда же взялась эта «сред-
няя зарплата»? Догадаться 
нетрудно. Мы имеем в дан-
ном случае среднюю темпе-
ратуру пациентов по  боль-
нице. В среднюю зарплату 
по краю включаются суммы, 
получаемые боссами и до-
бытчиками цветных метал-
лов и металлургов,  банков-
скими  деятелями,   директо-
рами школ и ректорами ву-
зов, главврачами больниц, 
начальниками  УК и ТСЖ, ру-
ководителями всех рангов. 
Их зарплаты, как правило, 
исчисляются шестизначны-
ми цифрами.  Вот и выходит 
столь кругленькая «средняя». 
Ею и пользуются федераль-
ные и региональные власти, 
талдыча о «неуклонно расту-
щем уровне жизни населе-
ния».   

 

Мы не кролики!
Уже несколько лет жите-

ли нашего края  лет платят за 
электроэнергию по  так на-
зываемой социальной нор-
ме потребления. Ее, эту нор-
му, в порядке эксперимента, 
с подачи президента и пра-
вительства, установили в 
пяти регионах РФ,  том чис-
ле в  нашем крае, местные 
власти. У нас этот «паек» – 75 
киловатт в месяц на одного 
проживающего в квартире. 
Почему столько, а не боль-
ше, выяснить  невозможно. 
Кто-то  решил, постановил, 
подписал  – и плати, жилец. 
Но вот что интересно. Сре-
ди пяти регионов – подопыт-
ных кроликов  оказалась Ор-
ловская область. Так вот там 
энергопаек в 2,5 выше, чем в 
нашем крае,  – 196 киловатт 
на человека. Такую норму 
установили областная власть 
и местная РЭК.  Может, эта 
область расположена за По-
лярным кругом? Да нет, в 
центре Европейской части 
страны. Климат с нашим не 
сравнить. Как же так?! В чем 
дело? А дело в отношении 
региональных властей  к сво-
ему населению. Там не дерут 
с людей три  шкуры. И Крас-
ноярской ГЭС там нет, себе-
стоимость киловатта которой 
– два рубля. И отравляющих 
окружающую среду алюми-
ниевых  гигантов в Орлов-
ской области нет. А есть бо-
лее гуманная власть. Кстати, 
и в Ростовской области энер-
гопаек  выше нашего – 96 ки-
ловатт. Думай, думай, народ. 
И борись за свои права и ин-
тересы. Не кролики же мы, в 
самом деле!

Юрий НИКОТИН.

О власти
Когда дураки поум-

неют, к власти придут но-
вые дураки.
Они кажутся нам ве-

ликими, потому что сидят 
на наших плечах.

Аркадий Давидович.
Нет расставания бо-

лее горестного, чем рас-
ставание с властью.

Тайлеран.
Тех, кто желает и 

сам иметь много хлопот 
и другим доставлять их, 
я поставил бы в разряд 
годных к власти.

Сократ.
Чем меньше власть, 

тем сильнее желание пу-
стить ее в ход.

Бернард Левин.

Енисейский фанерный 
комбинат в Сосновоборске 
может быть признан банкро-
том. Соответствующий иск 
поступил в арбитражный суд 
края от ООО «Электронные 
системы безопасности». По-
водом для судебного раз-
бирательства стали невы-
полненные долговые обяза-
тельства предприятия. 

На фанерном висит долг – 
6 млрд. рублей, выплатить ко-
торый не получается. А. Пен-
тюнас, директор завода, пы-
тается спасти предприятие. 
Главная головная боль – «Вне-
шэкономбанк». На открытие 
комбината он выделил кре-
дит, и теперь Енисейский фа-

нерный завод выплатить его 
не может. Ведутся перегово-
ры о реструктуризации дол-
га. На карту поставлена судьба 
комбината: если банк навстре-
чу не пойдет, он точно банкрот. 

Исковое заявление фирмы 
«Электронные системы безо-
пасности» директор называет 
провокацией. Оно может раз-
рушить надежду на восстанов-
ление нормальной работы. А 
как хорошо все начиналось. На 
его открытие в Сосновоборск 
даже привезли Б. Грызлова, 
тогда он был председателем 
Государственной думы. Гово-
рили, что комбинат станет од-
ним из крупнейших предпри-
ятий деревообработки в Рос-

сии. Будет поставлять про-
дукцию в Западную Европу, 
США и другие регионы. Вла-
сти радовались, что наконец-
то в крае начинает развивать-
ся глубокая переработка леса, 
и за рубеж мы будет отправ-
лять не только кругляк. Плани-
ровали производить 350 тысяч 
кубометров фанеры, застряли 
на отметке 4 тысячи.

Юрист компании «Элек-
тронные системы безопасно-
сти» утверждает, что ранее с 
фанерным комбинатом было 
заключено мировое соглаше-
ние о выплате долга. Но он 
нарушил сроки, и поэтому у 
специалистов появились по-
дозрения в финансовой со-

стоятельности комбината. Ос-
новной владелец енисейского 
фанерного А. Катунин – мил-
лардер, бывший владелец Ев-
разхолдинга. Он контролирует 
комбинат через зарубежные 
компании. Эксперты считают, 
что в этом деле должны раз-
бираться правоохранительные 
органы. 

Главное – сохранить пред-

приятие. Енисейский фанер-
ный не должен повторить пе-
чальную судьбу комбайнового, 
Дивногорского завода низко-
вольтной  аппаратуры и других 
предприятий.

По материалам 
ИА «Енисей».

На снимке: как все хоро-
шо начиналось!

Ещё  один  банкрот?
Россия в петле «реформ»

8 сентября в возрасте 55 лет трагически погиб в автомобильной катастрофе только что из-
бранный депутатом Заозерновского городского Совета член бюро райкома КПРФ 

Владимир Павлович КЛИМЕНТЁНОК.
Рыбинский райком КПРФ, все коммунисты района выражают искреннее соболезнование 

родным и близким Владимира Павловича.
Рыбинский райком КПРФ.


